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>> Um dos primeiros estabelecimentos da Rua Independência, no centro de Sobradinho, Comércio de Se-
cos e Molhados Rodrigues, ficou popularmente conhecido como Bar do Valdevino. Uma referência ao comer-
ciante pioneiro que conquistou clientes e amigos ao longo das cinco décadas no mesmo endereço.

>> ESPECIAL Série de reportagens durante o mês de junho abordou alguns dos temas relevantes 
para a sustentabilidade. Nesta edição, falamos sobre conscienti zação do uso da energia. Agricultor, 
Felipe Rech possui instalados no galpão painéis fotovoltaicos que abastecem a propriedade
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Movimento propõe 
redução de salário
dos vereadores
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IBARAMA

Fontes renováveis e uso racional de energia 
contribuem para reduzir impactos ambientais

Calce qualidade, use Vencal
para os seus melhores momentos!

2288//00666666666

Venha participar dessa doçura!

Especial Ruas: um bar 
que ficou na memória
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RAPHAEL CAPELARI

Movimento busca redução do salário dos vereadores
>> IBARAMA   Iniciati va popular pretende coletar assinaturas dos eleitores e contar com 
o apoio dos atuais vereadores para estabelecer a remuneração de um salário mínimo
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Feliz Aniversário Vó! Neste dia 24/06, viemos te
desejar parabéns por completar noventa e seis
anos de vida e manter a mesma juventude de

sempre! Você é uma pessoa incrível, com um
coração enorme e uma força que é só sua!

Desejamos que continue sendo feliz e que sua
vida seja sempre iluminada, desse jeito que

inspira toda a família! Um beijo de todos os seus
filhos, netos e bisnetos! Te amamos!

Um grupo de mora-
dores de Ibarama 

está mobilizado para 
buscar a redução do 
salário dos vereadores 
municipais. Um dos in-
tegrantes do grupo, Lu-
cas Mattana, destaca 
que a ideia surgiu de 
conversas com os ami-
gos e agora foi decidi-
do colocá-la em prá-
tica para buscar tirar 
do papel essa iniciati-
va. Atualmente, o sa-
lário bruto pago men-
salmente a cada vere-
ador do município é 
de R$3.119,82, e para 
o presidente da Câma-
ra R$4.605,80. O gru-
po defende que cada 
vereador passe a rece-
ber um salário mínimo 
nacional vigente, defi-
nido no presente mo-

mento em R$ 1.100,00.
Conforme Mattana, 

o movimento também 
busca proibir o uso de 
diárias para realiza-
ção de cursos, fato, se-
gundo ele, que gera um 
desperdício de dinhei-
ro.  O grupo defende 
ainda a limitação de di-
árias para buscar ver-
bas, sendo usadas so-
mente quando essen-
ciais.

O grupo apresenta benefícios que acreditam 
que poderão ser alcançados com a redução de 
salário dos vereadores, entre eles estão:

- Economia financeira em cálculos atuais de R$ 
265.536,55 por ano, R$ 1.062.146, 20 em um man-
dato de quatro anos;

- Campanhas eleitorais mais baratas, pois o 
aporte financeiro muito significativo não terá via-
bilidade econômica alguma;

- Mais lealdade no pleito e democratização das 
candidaturas, uma vez que inviabilizado o gran-
de aporte financeiro, as campanhas eleitorais se-
rão mais focadas nas ideias e publicidade, enco-
rajando assim mais pessoas capacitadas a dispu-
tarem a eleição;

- Com o interesse econômico do cargo de verea-
dor cerceado, não será mais vantajoso para àque-
les que concorrem estritamente pela “fonte de ren-
da”. Por outro lado, abrirá caminho para pessoas 
que realmente querem contribuir para com o mu-
nicípio, oferecendo suas ideias e debate, olhando 
para o cargo muito mais pela ótica de trabalho co-
munitário do que pelo salário;

- Com o salário mínimo nacional como remu-
neração aprovado, os eleitores “pedintes” serão 
concomitantemente desencorajados; igualmen-
te, os inúmeros pedidos de patrocínios e ajudas 
financeiras que os vereadores recebem durante 
os seus mandatos. 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

“Já conversamos com alguns 
vereadores e quatro, pratica-
mente, já estão certos e apoiam 
o movimento. Estamos conver-
sando com os outros sobre o as-
sunto”, disse.

Mattana ressalta que o gru-
po vai coletar assinaturas, pre-
tendendo reunir, no mínimo, 
mil apoiadores. Após essa eta-
pa, o projeto, de iniciativa popu-
lar, será levado para o presidente 
da Câmara de Vereadores, Norlei 
Luiz Mariani Júnior, já que a ini-
ciativa precisa partir da Mesa Di-

retora do Legislativo. Mattana sa-
lienta que Júnior está disposto a 
trabalhar na aprovação do proje-
to, que se aprovado, definirá o sa-
lário dos vereadores para a pró-
xima legislatura. 

Além de Lucas Mattana, tam-
bém são responsáveis pelo movi-
mento: Luiz Fernando Kittel, Ju-
ciano Torcatto, Diego Drescher, 
Cleber Kittel e Tiago Pasa.

O presidente da Câmara de Ve-
readores, Norlei Mariani Júnior, 
destacou que é favorável a redu-
ção dos salários. Acrescentando 

que em um primeiro momento já 
conversou com os demais vere-
adores, e eles seguem debaten-
do sobre o assunto. Júnior res-
saltou que todos os parlamenta-
res estão dispostos a tratar so-
bre o tema. 

Contatado pela reportagem do 
jornal Gazeta da Serra, o prefeito 
de Ibarama, Valmor Mattana, dis-
se que não vai interferir na deci-
são dos vereadores já que se refe-
re ao salário do Legislativo, mas, 
segundo ele, vai seguir a decisão 
definida pelos parlamentares.

>> Arte organizada pelos mobilizadores no apoio da cam-
panha

A Secretaria de Saúde de Lagoa Bonita do Sul 
pede para que toda população mantenha

 as medidas preventivas ao COVID-19.
 

Use máscara sempre, lave as mãos
frequentemente, mantenha a distância

segura, são essas atitudes que irão evitar a
propagação do vírus e salvar vidas!

 
        Com grande empenho, venceremos juntos
                            esse momento difícil 
                     pelo qual estamos passando!
       CUIDE DE VOCÊ, CUIDE DE QUEM VOCÊ AMA!

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

LAGOA BONITA DO SUL

CORONAVÍRUS
CUIDADOS E 
PREVENÇÕES
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Reunião em Sobradinho trata 
sobre Programa Terra Brasil

FOTOS: NATHANA REDINFOTOS: NATHANA REDIN

•  Convênios stifa
Além do atendimento médico de clínico-geral, pediatra, 
ginecologista e odontológico, realizados na sede do Sindicato, 
o Stifa oferece aos seus associados convênios com cirurgião 
plástico, laboratórios de exames e várias especialidades 
médicas. Também há atendimentos nas áreas de 
enfermagem, fisioterapia e assessoria jurídica. Acesse 
www.stifa.org.br e confira a lista completa destes convênios.

 
•  trabalhadores da alimentação
Já tem data marcada para as negociações para o acordo 
coletivo com um dos integrantes da categoria dos 
trabalhadores na área da alimentação. Este acordo não 
ocorreu nos últimos três anos e a expectativa agora, da nova 
administração do Stifa, é que esta demanda seja retomada 
para garantir os direitos dos trabalhadores e a aproximação do 
Sindicato desta categoria por nós representada. 
O encontro ocorrerá no dia 28 deste mês.

•  CapaCitação
O consultor Flávio Régio Brambilla, foi contratado pelo Stifa 
para palestrar com a equipe de colaboradores do Stifa. 
O evento ocorreu na sede do Sindicato, para motivar 
a equipe com os novos desafios que virão a partir de agora. 
Todos estão sendo preparados para a mudança.

 
•  direito à aposentadoria espeCial
Desde o mês de março de 2021, já está em 
vigor a lei que passa a classificar as pessoas 
portadoras de visão monocular, ou seja, aqueles 
que possuem até 20% da capacidade da visão 

de um dos olhos, como pessoa com deficiência. Esta decisão 
impacta nos direitos destas pessoas perante a Previdência e 
Assistência Social, pois o Regime Geral de Previdência Social, 
prevê uma aposentadoria especial às pessoas portadoras 
de deficiência, também chamados de PCDs. Dependendo 
do grau da deficiência, o tempo de contribuição pode ser 
reduzido de 25, 29 e 33 anos para o homem, e de 20, 24 e 28 
anos para a mulher. Além disso, sendo consideradas pessoas 
com deficiência, também passam a ter acesso ao benefício 
assistencial ou denominado BPC. O Stifa coloca à disposição 
dos associados ou não, o atendimento com profissionais 
especializados para informações, nas sextas-feiras, 
das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 15h30, 
mais informações pelo telefone 3056-2575.

 
 895
foi o número de atendimentos prestados aos trabalhadores pelo 
Stifa. Entre consultas médicas e atendimentos odontológicos 
foram realizados 498 procedimentos. Na área de ginecologia, 
foram realizados 21 exames pré-câncer. Foram encaminhados 
para médicos especialistas 34 pacientes. Já na área da 
reabilitação, foram realizadas 342 sessões de Fisioterapia/Pilates.

sindicato dos trabalhadores nas 
indústrias do fumo e alimentação de 

santa Cruz do sul e região. (stifa)
informando a Categoria

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.
Rua Fernando Abott, 1212 - Santa Cruz do Sul - RS

(51) 3056.2575
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

O Terra Brasil - Programa 
Nacional de Crédito Fun-

diário – busca oferecer condi-
ções para que os agricultores 
sem acesso à terra, ou com 
pouca terra, possam comprar 
imóvel rural por meio de um 
financiamento de crédito ru-
ral. Em entrevista ao progra-
ma Giro Regional da Gazeta 
FM 98.1, o chefe do escritó-
rio da Emater/RS - Ascar de 
Sobradinho, Rotiere Busat-
to Guarienti, destacou que a 
iniciativa é uma boa oportu-
nidade para quem pretende 
comprar uma área de terra. 

De acordo com o represen-
tante da Emater, é preciso se-
guir algumas condições para 
buscar o financiamento, que 
estabelecem que o compra-
dor da terra não pode possuir 
um patrimônio superior a R$ 
80 mil, não pode possuir uma 
renda bruta anual maior que 
R$ 45.245,30, mas segundo 
Rotiere, ainda é possível des-
contar os gastos da safra nes-
se valor e, de certa forma, ob-
ter a renda líquida. Além dis-
so, tanto o comprador, quan-
to a terra, não podem possuir 
nenhuma pendência. O teto 
em relação ao valor da pro-
priedade será de, em torno, 
R$ 158.358,54. O pagamento 
poderá ser feito em 25 anos, 
com 36 meses de carência.

Conforme Guarienti, po-
dem participar do progra-
ma trabalhadores rurais não-

-proprietários, preferencial-
mente assalariados, parcei-
ros, posseiros e arrendatá-
rios que comprovem, no mí-
nimo, cinco anos de expe-
riência na atividade rural; e 
agricultores proprietários de 
imóveis cuja área não alcan-
ce a dimensão da proprieda-
de familiar e seja comprova-
damente insuficiente para ge-
rar renda capaz de propiciar-
-lhes o próprio sustento e o de 
suas famílias.

Rotiere explica que os in-
teressados precisam ter ida-
de entre 18 e 70 anos e com-
provar experiência de, no mí-
nimo, cinco anos em ativi-

dades rurais nos últimos 15 
anos. Os jovens de 16 anos e 
menores de 18 anos, podem 
participar, desde que devi-
damente emancipados, com 
averbação no cartório de Re-
gistro Civil de Pessoas Natu-
rais. Os jovens com idade en-
tre 16 e 19 anos deverão com-
provar dois anos de origem 
na agricultura familiar, como 
integrante do grupo familiar 
ou possuir algum curso téc-
nico na área. 

Guarienti lembra que o 
agricultor não pode ser fun-
cionário público ou ter par-
ticipado de algum progra-
ma que tenha recursos do 

Fundo de Terras da Reforma 
Agrária. Não pode, também, 
ter sido dono de imóvel rural 
maior que uma proprieda-
de familiar, nos últimos três 
anos. Ainda, no caso de heran-
ça, não pode ser promitente 
comprador ou possuidor de 
direito de ação ou herança so-
bre imóvel rural, exceto quan-
do se tratar de aquisição en-
tre coerdeiros de imóvel rural 
objeto de partilha decorrente 
de sucessão.

O nome do comprador e 
a terra precisam passar por 
uma avaliação do conselho 
responsável. Conforme Ro-
tiere, em Sobradinho, em 
torno de 30 pessoas se en-
caixam nos critérios para in-
gressar no programa. Caso o 
comprador seja de um muni-
cípio, mas pretende adquirir 
uma área em outro local, será 
preciso ter seu nome aprova-
do pelo conselho do municí-
pio no qual reside, e os trâ-
mites do processo de aquisi-
ção se darão pelo município 
de onde está a terra almeja-
da. Depois de encaminhar o 
processo de aquisição, Rotie-
re ressalta que esse proces-
so poderá levar até seis me-
ses para ter aprovação e libe-
rar a compra.  

Reunião
Na quarta-feira,  23 de ju-

nho, uma reunião promovida 
pela Emater de Sobradinho 
esclareceu aos interessados 
as novas normas do progra-
ma, tirando dúvidas e orien-
tando as pessoas.

>> Reunião foi marcada por orientações e esclarecimentos

FOTOS: KATIELI KOHLS
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 04/07/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Explosões, barulhos e movimentos de má-
quinas são ouvidos em Sobradinho nos últimos tempos, devido 
a intensificação das obras de continuação do asfalto até Arroio 
do Tigre. Uma das frentes de trabalho empreiteira Ivaí está re-
alizando as obras de drenagem e terraplanagem no trecho en-
tre os trevos de saída para Segredo e Arroio do Tigre. Segun-
do funcionários da empresa que trabalham ali, há outra fren-
te realizando terraplanagem nas imediações de Arroio Bonito. 
Comenta-se também, entre eles, que as obras serão intensifi-
cadas aos poucos e já em pouco tempo estejam a todo vapor.

Já disse em outra oportunidade que, atrás da 
construção de toda obra, existe uma história a ser 
contada, pois quando concluída poucos perguntam 
como foi a construção de tal.

O Conselho Municipal do Desporto da Prefeitu-
ra Municipal de Sobradinho, era composto em sua 
maioria por jovens idealistas, que ajudavam a pen-
sar e realizar metas em prol do esporte local.

Seus membros eram os senhores José Nilo Cas-
samalli, Marcos Antonio Lazzari, Luiz Marçal Ar-
rial, Addison João Bridi, José Theodoro Da Cas e 
Orlando Bernardy, que propuseram ao Executivo 
a construção de um Ginásio de Esportes, ideia bem 
recebida e de pronto posta em execução. É de se sa-
lientar que naquela época em nossa região inexis-
tia e fomos os primeiros a torná-lo realidade. Jun-
tamente com o engenheiro João Adão Lazzari, vi-
sitamos a cidade universitária de Santa Maria, em 
Camobi, onde existia um majestoso Ginásio de Es-
portes, que pelo alto custo de sua construção, des-
cartamos. Informados de que o Ginásio de Espor-
tes da Petrobras em Canoas poderia ser construído 
por um valor compatível com as finanças de nosso 
município, para lá fomos e com dados para a ela-
boração do projeto retornamos, decididos a cons-
truí-lo aqui.

Por solicitação dos professores e alunos do en-
tão Ginásio Pio X, e tendo o Estado doado o terre-
no a municipalidade, ali o construímos.

Demandou a busca de recursos nas esferas Fe-
deral e Estadual, pois tão somente com recursos 
do município, não seria possível a realização de 
tal obra.

Em audiência com o então Ministro da Educa-
ção Nei Braga, acompanhado pelo saudoso Depu-
tado Federal Nelson Marchesan, que gentilmente 
nos acompanhou, até porque ambos eram originá-
rios do antigo Partido Democrata Cristão, facilita-
va então o encaminhamento de nossa reivindicação.

Recebidos, passaram a conversar entre eles sobre 
diversos outros assuntos, tendo eu como mero es-
pectador. Após me perguntou o Ministro o que espe-
rava eu como resultado da audiência, (como ele não 
havia subscrito o despacho), disse-lhe que aguar-
dava sua assinatura, como prova maior do destino 
do recurso pretendido. Perguntou-me se duvidava 
eu de sua palavra, tendo lhe respondido que nós, 
os jovens (a época), tínhamos como garantia a as-
sinatura. Perguntou-me, então, “Sobradinho pos-
sui Rádio e Jornal?” Respondi-lhe que sim. “En-
tão diga a imprensa de tua terra que o Ministro da 
Educação Nei Braga, destinará recursos para o Gi-
násio de Esportes”.

O que realmente aconteceu. Ainda os recursos 
não eram suficientes, então fomos ao Governador 
do Estado, Dr. Sinval Sebastião Duarte Guazzelli, 
ao qual pleiteamos inicialmente uma quantia maior 
que nossa necessidade, (pois sabíamos que o Gover-
nador como bom descendente de italianos iria ne-
gociar para menos) e isso aconteceu. Quando sua 
oferta chegou no valor por nós pretendido, encer-
ramos a negociação. Quando da inauguração da 
sede do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de So-
bradinho, ele aqui assinou o Decreto que destina-
va tais recursos.

Sua inauguração ocorreu em 1976, pelo meu sau-
doso vice-prefeito, Ataualpa de Freitas Marques, 
com quem muito aprendi no correr do exercício do 
meu primeiro mandato.

Essa foi uma das inúmeras lutas em prol de nos-
so município e da boa gente sobradinhense.

Castelão
*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Comissão de Agricultura da 
Assembleia Legislativa debate pautas

Por: Assessoria de Imprensa

A Comissão de Agricultura, Pe-
cuária, Pesca e Cooperativismo da 
Assembleia Legislativa Gaúcha, 
reuniu-se na manhã da quinta-fei-
ra, 24 de junho, pelo sistema de vi-
deoconferência e debateu pautas de 
grande importância, sob a presidên-
cia e coordenação dos trabalhos do 
seu presidente, deputado estadual 
Adolfo Brito.

Conforme o deputado Brito, foi 
aprovado o requerimento de audi-
ência pública, proposto pelo cole-
ga Zé Nunes, que irá “debater as 
dificuldades dos pescadores de ob-
ter ou renovar o Registro Geral de 
Pesca (RGP)”.

Também ficou definido que a 
Comissão irá trazer, em uma das 
próximas reuniões, as partes inte-
ressadas e envolvidas em debater a 
possibilidade de estender a abran-
gência do “selo arte” no Rio Gran-

de do Sul, para outros produtos da 
agricultura familiar, como queijos 
e lacticínios, com vistas a possibi-
lidade de maior dimensão na co-
mercialização em âmbito estadual 
e também para outros estados bra-
sileiros. Além dessa pauta, a pedi-
do do deputado Carlos Búrigo, as 
lideranças sindicais e produtores 
de alho tratarão sobre os prejuí-
zos que acarretará ao setor, em ra-
zão do aumento de ICMS decreta-
do pelo Governo Estadual.

Por sua vez, a deputada Zilá 
Breitenbach fez um relato da audi-
ência pública com lideranças da Ba-
cia do Rio da Várzea, sobre a im-
portância de se incentivar o inves-
timento em biodigestores no Rio 
Grande do Sul. Pediu atenção da 
Comissão para oportunizar aos 
produtores de azeite de oliva, em 
algum momento, discorrerem so-
bre o trabalho que realizam para 
aumentar a produção no Estado.

O presidente da Comissão de 
Agricultura, Pecuária, Pesca e Co-
operativismo, deputado Brito, trou-
xe ainda aos parlamentares, da-
dos divulgados pelo Ministério da 
Agricultura e enviados pelo senador 
Luis Carlos Heinze, sobre o Plano 
Safra 2021/2022, assim como, as 
informações veiculadas pela Ema-
ter, sobre as estimativas de aumen-
to da produção de grãos na safra 
de inverno gaúcha, especialmen-
te o trigo.

ESTADO

>> Leo Clube de Arroio do 
Tigre doa livros à Secretaria de 
Educação no ano de 1991.

DIVULGAÇÃO
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>> Saudade 
é como um 
pouco de 
fome:
só passa 
quando 
se come a 
presença.

Clarice Lispector   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em seus oito 
anos de publicação, 
esta coluna ajudou 
a registrar a memó-
ria desse tempo.”

A coluna de número 400
Chegamos nesta semana à edição de número 400 da co-

luna “Leituras de Mundo”. Já são quase oito anos desde o 
momento em que, ao final de agosto de 2013, a seção foi 
inaugurada, tendo sido gentilmente acolhida pelo editor e 
gerente Laerson Rigon a ideia de um espaço para comen-
tários e opinião sobre temas variados, de minha parte. Ao 
longo das 400 semanas nas quais, de forma ininterrupta, 
a coluna já circulou, criou-se interlocução entre mim e os 
leitores. De certo modo, a própria coluna foi registro com-
plementar daquilo que aconteceu no Brasil e no mundo.

Para minha alegria, a coluna hoje se situa num espaço 
do jornal em que convive, a cada semana, com vizinhos 
muito especiais. Na mesma página, a querida companhei-
ra do universo da literatura, dona Eda Piccinin Bridi, com 
sua coluna “Letras & Fatos”. Dona Eda, a quem tive o pri-
vilégio de entrevistar, quando de minhas passagens como 
jornalista na equipe da Gazeta da Serra, lá no início da dé-
cada de 1990, e quando ela atuava junto à Prefeitura de So-
bradinho como secretária de Educação. Depois, na página 
ao lado, a coluna “Vivendo Sobradinho”, assinada por nin-
guém menos do que o ex-prefeito Lademiro Dors, referên-
cia inquestionável e incontornável sobre a gestão pública 
no Centro-Serra, no Vale do Rio Pardo e, naturalmente, no 
Rio Grande do Sul, como ex-presidente da Famurs e por 
ter integrado o alto escalão na gestão do então governador 
Germano Rigotto. Para completar, na seção “Há 30 anos na 
Gazeta” seguidamente me deparo com os registros justa-
mente do período em que eu próprio ajudava na edição da 

Gazeta da Serra.
Oito anos se pas-

saram desde que 
esta coluna se ini-
ciou, e 33 desde que 
um jovem jornalista, 
natural da Linha dos 
Pomeranos, em Agu-
do, aventurou-se no 

universo da comunicação. Comecei a “Leituras de Mun-
do” quando atuava como editor na Editora Gazeta, e hoje 
chego à coluna de número 400 já na condição de diretor 
de Conteúdo Multimídia da Gazeta Grupo de Comunica-
ções, função que cobra ainda mais responsabilidade com 
leitores, ouvintes e internautas. E um jornalista forjado na 
escola que é a Gazeta da Serra jamais fugiria ao desafio. 
Foram muitas as andanças. No período em que a coluna 
foi publicada, fiz a cobertura das Conferências das Partes 
(COP) da Convenção-Quadro para Controle do Tabaco em 
Moscou, na Rússia, em 2014; em Nova Délhi, na Índia, em 
2016; e em Genebra, na Suíça, em 2018. Houve viagem a 
Paris, para proferir palestra na subprefeitura do distrito 
de Montparnasse, na capital francesa. Por outro lado, fo-
ram inúmeras as viagens pelo Brasil, em participação em 
eventos. Entre elas, a audiência pública da Anvisa sobre os 
cigarros eletrônicos na Barra da Tijuca, no Rio, e reuniões 
em Brasília e outros estados.

Como pano de fundo, a coluna surgiu quando Dilma 
Rousseff era presidente do Brasil e seu governo já se via 
às voltas com protestos, que tomaram as ruas. O país dis-
cutia, por exemplo, os altos gastos da construção e da re-
forma dos estádios para a Copa do Mundo de 2014. Acom-
panhamos a própria Copa (os 7x1!) e, dois anos depois, as 
Olimpíadas, no Rio. E eis que Dilma sofreu impeachment, 
com a posterior chegada de Michel Temer ao poder. Hou-
ve a operação Lava Jato, a prisão de Lula, e a posterior li-
bertação dele. Houve o pleito de 2018, que culminou com 
a eleição de Jair Bolsonaro. O que ninguém poderia pre-
ver é o que aconteceria, a todos, no início de 2020, com a 
conflagração de uma pandemia. Em pleno século 21, e com 
todos os nossos avanços tecnológicos, nada pôde nos des-
viar de ameaça tão ínfima (além de tudo invisível) à saúde, 
a ponto de vitimar milhões de pessoas. Fomos confronta-
dos com a dura verdade de que somos frágeis e absoluta-
mente indefesos diante dos mistérios e do poder da natu-
reza. Fica a constatação, para outras reflexões, quem sabe 
outras 400 colunas pela frente: como fazer do mundo um 
ambiente realmente melhor, mais justo e humano? E, o 
mais urgente: para todos, não apenas para alguns poucos.

Este tema foi abordado na Ciranda Mensal, online, da 
Confraria Artistas e Poetas pela Paz – CAPPAZ, de junho, 
da qual faço parte como Confreira Honorária. Conside-
rei interessante compartilhar com os caros leitores o po-
ema de minha autoria.                     

Diversidade Cultural Brasileira

Brasil de tantas diferenças culturais
E tão igual no amor à arte e na fé
Na Festa do Círio de Nazaré
Fafá de Belém canta em sintonia
Com o povo que exalta a Mãe Maria
O povo que conta as lendas da Amazônia:
Lenda da Vitória Régia, da Mãe d’Água,
Do Boto Cor-de-Rosa, do Uirapuru...
Que realiza o Festival Folclórico de Parintins,
A festa do Boi-Bumbá.

“Minha terra tem palmeiras
Onde canta o sabiá”.
Do poeta Gonçalves Dias
Lembra as palmeiras do nordeste
O nordeste das praias ensolaradas
Das festas de São João, da Folia de Reis,
Da literatura de cordel
Da obra “Auto da Compadecida”
De Ariano Suassuna
Da “Cuca” no imaginário do folclore
Da Cuca do Sítio do Pica-Pau Amarelo
De Monteiro Lobato

Romarias do Divino Pai Eterno
Cavalhada, Fogaréu, Touradas
E Congada de Catalão
Fé e cultura diversificada
Na região centro-oeste

Que cultiva as lendas do Lobisomem,
Do Ramãozinho, do Saci-Pererê ...

Rio de Janeiro,
“Cidade maravilhosa, de encantos mil”
O Cristo Redentor de braços abertos
No alto do Corcovado
A abençoar o povo brasileiro
Povo que ama suas tradições
O carnaval...
Em Minas Gerais, as obras de arte barroca
Do artista das linguagens estéticas,
Aleijadinho
Em São Paulo, a Festa do Peão de Boiadeiro
De Barretos, com temática da cultura
Agropecuária
E o Santuário de Nossa Senhora Aparecida,
Padroeira do Brasil

No Sul, a cultura gaúcha
Está no churrasco, no chimarrão
Na dança das fitas, no fandango, no vanerão ...
Na figura do Negrinho do Pastoreio
Na Festa Nacional da Uva, na Serra Gaúcha
Na Procissão de Nossa Senhora dos Navegantes
Nas águas do Guaíba
No Festival Folclórico de Etnias do Paraná
Na Oktoberfest em Blumenau
E no Balneário Camboriú
Está o coração da CAPPAZ
A presidente fundadora, JOYCE,
Acolhe todos os versos
De paz e bem
De muitos tons e sons culturais
De vários recantos do Brasil e do Mundo.
PAZ e BEM!

Diversidade Cultural Brasileira
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RAPHAEL CAPELARI

Na manhã de sexta-feira, 18 de ju-
nho, a coordenadora Márcia Dal-

molin, fez a coleta de doações nos pos-
tos de saúde, Supermercado Avenida, 
Paróquia Nossa Senhora dos Navegan-
tes e Supermercado Treviso.

As doações de alimentos e agasalhos 
serão destinadas para famílias em situ-
ação de vulnerabilidade social.

A secretária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, alerta que a Campanha 
do Agasalho continua e a contribuição 

da população é fundamental para ame-
nizar a difícil situação que muitas pes-
soas estão vivendo. 

Patrícia ressalta também que a cam-
panha “Receba o bem, Faça o bem” con-
tinua em andamento, onde a ideia é 
que as pessoas ao irem se vacinar con-
tra a gripe e Covid-19, doem um quilo 
de alimento não perecível. Caixas es-
tão disponíveis em todas as unidades 
de saúde do município para arrecadar 
as doações.

Assistência Social faz 
coleta de doações

Na tarde de quarta-
-feira, 16 de junho, esti-
veram reunidos na sala 
de reuniões da Prefei-
tura de Sobradinho, o 
presidente do Conselho 
Municipal de Trânsito, 
1º tenente Jerônimo Je-
sus Dalberto, e demais 
membros do conselho. 

No encontro, foram 
tratadas sobre as ações 
visando a remoção de 

materiais ou equipa-
mentos irregulares em 
via pública, tornando 
o local de risco para a 
segurança do trânsito; 
continuação da elabo-
ração do plano de ação 
do Conselho (nos eixos: 
educação, fiscalização e 
engenharia) e também 
foi apresentado o tema 
da Semana Nacional de 
Trânsito: “No trânsi-

to, sua responsabilida-
de salva vidas”. Os con-
selheiros apresentaram 
sugestões trazidas pelas 
entidades sobre o trânsi-
to e mobilidade urbana.

As reuniões do Conse-
lho Municipal de Trân-
sito ocorrem sempre na 
segunda quarta-feira do 
mês, sendo que o próxi-
mo encontro será dia 14 
de julho.

O prefeito  de  So-
bradinho,  Armando 
Mayerhofer, e o secre-
tário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wiet-
zke, estiverem em Por-
to Alegre na quinta-fei-
ra, 17 de junho, onde 
estiveram no gabine-
te do deputado estadu-
al Beto Fantinel (MDB) 
para tratar sobre a libe-
ração de emendas par-
lamentares e sobre pro-
jetos que já foram enca-
minhados ao Governo 
do Estado.

Na ocasião, também 
participaram de audi-
ência com o deputado 
federal Márcio Biolchi 
(MDB) onde foi tratado 
sobre a liberação de re-
cursos de projetos que 
já foram encaminhados 

e que dependem de li-
beração junto ao Mi-
nistério em Brasília. Na 
oportunidade, também 
conversaram sobre a 
destinação de emendas 
do deputado para So-
bradinho no orçamen-
to 2021/2022. 

Mayerhofer ressalta 
que as reuniões foram 
satisfatórias, pois a pos-
sibilidade de liberação 
de recurso é significa-
tiva, sendo que através 
dessas emendas será 
possível beneficiar toda 
a comunidade.

Armando Mayerhofer visita 
deputados em Porto Alegre

Conselho de Trânsito 
realiza reunião mensal
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Na manhã de sex-
ta-feira, 18 de junho, 
ocorreu a reunião men-
sal dos Conselhos Muni-
cipais de Educação da 
Regional AMCserra.

A reunião teve como 
pauta a “ajuda memó-
ria” da União Nacional 

dos Conselhos Munici-
pais de Educação do Rio 
Grande do Sul (Uncme-
-RS) e cada município 
pode esclarecer suas 
dúvidas.

A coordenadora re-
gional, Catiele Bonelli, 
salienta que está mui-

to feliz com o trabalho 
de todos os CMEs da re-
gional. Ela destaca ain-
da que essas reuniões 
são muito importantes, 
pois fortalecem o gru-
po e esclarecem as dú-
vidas referentes ao tra-
balho realizado.

Reunião mensal dos Conselhos 
Municipais de Educação

A Administração Municipal de So-
bradinho, através da Secretaria 

de Obras e Serviços Urbanos, está re-
formando o bueiro na Rua Borges de 
Medeiros, localizada no Bairro Pinhal.

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, a preocupação da Adminis-

tração é com o bem-estar de toda a 
comunidade. Salienta que depois de 
concluída a reforma do bueiro, a rua 
será pavimentada, melhorando as 
condições de trafegabilidade, bem 
como a qualidade de vida da popu-
lação.

Reforma de bueiro 
no Bairro Pinhal

O Conselho de Acompanhamen-
to e Controle Social do Fundeb este-
ve reunido na segunda-feira, 21 de 
junho, na Prefeitura de Sobradinho, 
para analisar os empenhos e despe-
sas custeados com recursos do Fun-
do, no mês de maio deste ano. 

Conforme a presidente, Sandra Ar-

lete Pohlmann Redin, o grupo deve-
rá se reunir novamente no dia 19 de 
julho na Prefeitura. O Conselho tem 
como missão proceder ao acompa-
nhamento e controle social sobre a 
distribuição, a transferência e a apli-
cação dos recursos do Fundo no âm-
bito de cada esfera.

“Não adianta somente dar o peixe, 
tem que ensinar a pescar”. Foi com essa 
temática que o 4°ano da Emeb Seomar 
Mainardi iniciou o projeto “Cultivando 
esperança em minha casa”, que tem por 
objetivo promover a autonomia, a sus-
tentabilidade e a responsabilidade de 
cada um consigo mesmo, com os ou-
tros e com o meio ambiente. 

O projeto tem o apoio dos pais, da 
loja Afubra, Comercial Preto e Lago 
Mudas, os quais doaram mudinhas e 
sementes de hortaliças e legumes para 
que os alunos organizassem uma horta 
em casa. A mesma deverá ser cultivada 

e cuidada pelas crianças, que no final 
do processo deverão alimentar-se dela. 
Desta forma, os alunos entenderão de 
onde vem esses produtos, como acon-
tece o processo de desenvolvimento 
vegetal e o quão importante é cultivá-
-los em casa, sem o uso de agrotóxicos 
e pelas mãos e cuidado deles. 

Os alunos compreenderão também 
o quão necessário é poder se autossus-
tentar, principalmente nesse momen-
to em que muitas famílias passam por 
dificuldades para conseguir alimentos. 
O projeto é coordenado pela professo-
ra Marileia Ferraz Ceretta.

Escola Seomar Mainardi 
desenvolve projeto “Cultivando 

esperança em minha casa”

Conselho do Fundeb esteve 
reunido na Prefeitura
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Nesta semana foram dis-
tribuídas pela Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social, 
contando com o apoio das se-
cretarias municipais de Agri-
cultura e Obras e da Emater, 
120 cestas básicas do Progra-
ma de Aquisição de Alimen-
tos (PAA). 

Conforme a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social, o 
PAA é uma das principais po-
líticas de apoio e incentivo à 
agricultura familiar no Brasil. 

Por meio dessa iniciativa agri-
cultores, cooperativas e asso-

ciações vendem seus produ-
tos para órgãos públicos.

Promovida sexta entrega de alimentos do PAA

Visando a segurança dos funcionários 
e também dos munícipes que procuram a 
Prefeitura Municipal de Ibarama, algumas 
mudanças foram feitas no prédio do Centro 
Administrativo, como substituição da esca-
da que anteriormente era muito íngreme e 

agora foi construída em duas partes, tor-
nando-a mais segura. 

Outra adequação realizada no prédio diz 
respeito aos serviços de tesouraria e tribu-
tos, que agora estão disponibilizados no pri-
meiro piso.

Reformas no Centro 
Administrativo

Na terça-feira, 15 
de junho, foi reali-
zada pela equipe da 
Secretaria Municipal 
de Assistência So-
cial de Ibarama uma 
mobilização visando 
alertar sobre a Cam-
panha de Combate 
à Violência Contra 
a Pessoa Idosa, ten-
do em vista o “Junho 
Violeta, mês dedica-
do à causa.

A ação foi realiza-
da no Centro da ci-
dade através da dis-
tribuição de panfle-
tos e colocação de adesi-
vos da campanha nos ve-
ículos que passaram pelo 
local. Também, os primei-
ros dez idosos que com-
pareceram no Cras, foram 
presenteados com um Es-
tatuto do Idoso e uma flor 

violeta.
A Secretaria de Assis-

tência Social agradece ao 
comandante da Brigada 
Militar de Ibarama, sar-
gento Fernandes, pelo 
apoio e empenho em aju-
dar durante a realização 
do ato. A pasta também 

presta seu agradecimento 
ao prefeito municipal, Val-
mor Nerí Mattana, que se 
fez presente e participou 
da ação e, principalmente, 
agradece todas as pessoas 
que dedicaram alguns mi-
nutos do seu dia em prol 
da campanha.

Junho Violeta: Assistência 
Social realiza mobilização

Foram realizadas nas escolas da Rede Municipal de 
Ensino de Ibarama atividades referentes ao Dia do Meio 
Ambiente. A Smectd distribuiu paras as escolas mudas 
de flores e também mudas de árvores que foram doa-
das pela Afubra. 

As mudas foram plantadas nas escolas, dentro do 
“Projeto do Meio Ambiente” que tem como objetivo 
proporcionar o conhecimento e a conscientização dos 
alunos a cerca dos temas que envolvem o meio ambien-
te e cidadania, desenvolvendo a construção de atitudes 
para a preservação e o desenvolvimento sustentável.

Atividades do Dia 
do Meio Ambiente

Na sexta-feira, 11 de junho, o prefei-
to municipal, Valmor Nerí Mattana, e a 
secretária da Smectd, Vania Lenise Tur-
catto Kluge, realizaram a entrega da co-
leção dos 150 anos da Imigração Italia-
na no Rio Grande do Sul e livros de lite-
ratura infantil e juvenil nas cinco esco-
las municipais. A coleção dos 150 anos 
da Imigração Italiana também foi entre-
gue como doação para a Escola Estadu-
al Catarina Bridi. 

Durante a entrega, o prefeito Matta-
na e a secretária Vania, visitaram as sa-
las de aula, conversaram com os alunos, 
professores e funcionários. Valmor elo-
giou a limpeza, organização da meren-
da escolar e o acolhimento por parte das 

equipes diretivas, funcionários, alunos e 
professores, ressaltando também o cum-
primento dos protocolos sanitários de 
prevenção à Covid-19.

Smectd realiza visita e entrega de livros 
para escolas municipais e estadual
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A Secretaria de Obras e Serviços Pú-
blicos de Lagoa Bonita do Sul segue 
realizando a recuperação das estradas 
do interior do município, com o intuito 
de melhorar a trafegabilidade.

Na sexta-feira, 18 de junho, o prefei-

to Luizinho Fagundes, juntamente com 
o secretário de Obras e Serviços Públi-
cos, Antônio Marino Possebon, estive-
ram acompanhando os trabalhos que 
estavam sendo realizados nas estra-
das de Linha Faber, Linha Alta Fren-

te e Linha Alta Fundos. Nos locais, foi 
realizado o patrolamento e a coloca-
ção de cascalho nos pontos mais ne-
cessitados, além da roçada das mar-
gens das estradas com a roçadeira ar-
ticulada ao trator. 

O prefeito Luizinho e o secretário 
Possebon, garantem que a Administra-
ção Municipal segue empenhada, tra-
balhando para garantir e melhorar as 
condições de tráfego em todas as es-
tradas do município.

Entrega de materiais nas escolas municipais
Na quarta-feira, 16 de 

junho, o prefeito de La-
goa Bonita do Sul, Luizi-
nho Fagundes, o secretá-
rio de Educação, Alexan-
dre Lyra, e a supervisora 
da Secretaria de Educação, 
Simone Bach, estiveram 
concluindo as entregas de 
materiais para as escolas 
municipais. Foi realizada 
a entrega na Emeb Rainha 
dos Apóstolos, de Várzea 
Grande, e na Escola Vergí-
lio Luiz Francisco da Silva, 
de Entrada da Várzea.

De acordo com o secre-
tário Lyra, na escola Ra-
inha também foram en-
tregues os materiais esco-
lares e recreativos para o 
desenvolvimento das ativi-
dades com os alunos, me-

lhorando cada vez mais o 
aprendizado. “Essa será 
uma ação a ser realizada 
sempre que necessário de 

acordo com as demandas 
das escolas, garantindo um 
melhor aprendizado e re-
creação para os estudan-

tes”, disse.
O prefeito Luizinho sa-

lienta que tem sempre uma 
atenção especial com to-

das as Secretarias, sendo 
que a educação e a forma-
ção dos alunos também é 
uma das prioridades da 

sua Administração.
Na ocasião, foram cum-

pridas todas as medidas 
preventivas à Covid-19.

>> Escola Vergílio Luiz Francisco da Silva>> Emeb Rainha dos Apóstolos

Secretaria de Obras segue realizando recuperação das estradas do interior

Na quarta-feira, 23 de junho, o pre-
feito de Lagoa Bonita do Sul, Luizi-

nho Fagundes, juntamente com os se-
cretários municipais, com o suplente de 
vereador Gelci Gervasio Moser, a verea-
dora Eneida Zuchetto Lazzari, vereado-
ra e presidente da Câmara de Vereado-
res, Débora Busatto, e o presidente do 
Partido Progressista de Lagoa Bonita do 
Sul, Leandro Silveira, recepcionaram no 
Centro Administrativo o deputado fede-
ral Covatti Filho, acompanhado de seu 
assessor Alex Teichmann.

Na ocasião, o deputado Covatti ou-
viu as demandas municipais do prefei-
to Luizinho e comprometeu-se a aten-
der as reivindicações feitas pela Admi-
nistração Municipal, beneficiando a to-
dos os lagobonitenses. 

Ainda na oportunidade, o deputa-

do federal anunciou a destinação de 
uma emenda parlamentar no valor de 
R$ 179.993,00 para aquisição de uma 
retroescavadeira para realizar os tra-
balhos nas Secretarias de Agricultura 
e Obras e R$ 100 mil para custeio na 
área da saúde.

O prefeito Luizinho, em nome da 
Administração Municipal, agradeceu 
a presença do deputado federal Covat-
ti Filho e de seu assessor Alex Teich-
mann, destacando que eles sempre es-
tão empenhados para atender as de-
mandas do município. Fagundes tam-
bém agradeceu a destinação dos recur-
sos para a aquisição da retroescavadei-
ra que, segundo ele, irá somar ao maqui-
nário existente para a execução dos tra-
balhos e atendimento das necessidades 
dos munícipes.

Município recebe emenda para aquisição de uma 
retroescavadeira e para custeio na área da saúde
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Por onde anda a ‘Bêla da rapadura’ com seu traje junino?

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Durante anos, Bêla se caracterizou para “levar alegria”

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

ARQUIVO PESSOAL

Bêla, Tia Bêla, Bêla da ra-
padura... assim  ficou co-

nhecida Rozena Machado 
Rode, 68 anos, quando ela 
passava com seu carrinho 
repleto de doçuras e desfi-
lando um traje típico de Fes-
ta Junina, no centro de So-
bradinho. A vendedora, hoje 
dona do próprio negócio, diz 
ter o dom para se comunicar 
e atrair os fregueses, os quais 
sempre conquistou com cari-
nho e assim os manteve. 

Das rapaduras para as 
roupas, trabalhando atual-
mente em sua loja de confec-
ções, Bêla guarda boas lem-
branças do tempo em que 
se dedicou a comercializar 
os doces. Segundo ela foram 
aproximadamente 20 anos 
atuando neste ramo, dos 
quais a maior parte deles, ao 
lado do ex-marido. “Ele par-
ticipou de um curso e come-
çou a fazer rapadura e eu saia 
vender em uma forminha. 
Aí fomos melhorando, a coi-
sa foi crescendo e ele fez um 
carrinho e começamos a ven-
der ainda mais. Todo dia a ra-
padura era novinha, o pesso-
al gostava do que vendia”, re-
cordou.

Trabalhando juntos, fo-
ram desenvolvendo novas 
receitas para a tradicional 
rapadura, cocada, cri-cri, di-
vidindo o trabalho de pro-
dução e as vendas. Já nos úl-
timos anos, divorciada, Bêla 
assumiu o comando ‘do des-
cascar o amendoim até en-
tregar a rapadura na mão do 

cliente’. “Nos últimos três/
quatro anos que trabalhei 
com este ramo, trabalhei so-
zinha, eu e Deus. Levantava 
4 horas da manhã para dar 
conta de produzir, organizar 
e quando eram 8h já estava lá 
no centro vendendo”, contou.

Conhecida como ‘Bêla da 
rapadura’, diz ter conquista-
do clientes fiéis, os quais foi 
somando ao passar dos anos. 
“Eu ia vendendo, vendendo, 
cada vez tinha mais clientes. 
Eles gostavam porque o pro-
duto era de primeira e sem-
pre novinho”, ressaltou ela, 
acrescentando que qualida-
de sempre foi o diferencial. 

Há aproximadamente 
quatro anos, a vendedora 
refletiu se continuaria traba-
lhando sozinha. Achou que 
todo o esforço não estaria 
compensando, pois, o preço 
da matéria-prima se tornou 
mais salgado e o lucro ficou 
pequeno. “Dá bastante tra-
balho fazer as rapaduras e 
eu vendia muito barato em 
comparação das coisas que 
se tornaram mais caras. En-

tão, optei pela loja, como já 
havia trabalhado de vende-
dora de loja antes”, pontuou.

Revendo as fotografias, 
Bêla relembra suas andan-
ças. De segunda a sexta, to-
dos os dias ao longo do ano, 
empurrar o carinho cheio de 
doces e oferecer aos comer-
ciantes, vendedores, mora-
dores e visitantes da cidade, 
se tornou rotina. Uma roti-
na prazerosa, da qual sente 
saudades. “Eu não tinha ver-
gonha, tinha orgulho de ser 
uma rapadureira. Até fico 
emocionada, porque come-
çamos vendendo a R$ 1,00 
cada uma. Muita gente dizia: 
‘Bêla, mas tu na rua pra cima 
e pra baixo por R$ 1,00?’ E eu 
dizia: ‘gente, nós temos que 
batalhar. De grão em grão a 
galinha enche o papo’. E no 
fim do dia eu tinha meu di-
nheirinho para comprar as 
coisas”, destacou.

Além das vendas tradicio-
nais, junho costumava ser 
um mês ainda mais especial. 
Bêla confeccionava suas ves-
timentas de caipira, enfeita-

va o carrinho com bandei-
rinhas e se divertia ao di-
vertir os clientes. “Meu car-
rinho continua aí, as roupi-
nhas de São João também. 
As gurias das lojas vinham 
na porta para tirar foto e eu 

ficava muito feliz, me sentia 
tão realizada com esse povo 
querido”. O mês também era 
de renda extra, com a venda 
para a tradicional festa de 
São João, em Linha Carijinho. 
“Era muita coisa e eu gosta-
va de fazer tudo com amor 
e carinho. As vezes era 500, 
600 rapaduras para a Festa. 
Cri -cri também. E eu ficava 
bem feliz”, recordou.

O desejo de Bêla é ainda 
ensinar aos sobrinhos as re-
ceitas tradicionais, para que, 
se algum deles se interessar, 
possam continuar venden-
do. Agora, quanto ao segredo 
da rapadura, está mesmo na 

dedicação e amor pelo que 
faz, e no dom para a venda, 
o qual ela agradece a Deus. 
“Era tudo feito por medidas 
certas. Cada doce tinha uma 
medida específica. E eu sem-
pre fazia por aquilo ali”, res-
saltou. 

Se as rapaduras não es-
tão mais diante dos olhos dos 
clientes no centro da cidade, 
quem se beneficia agora é a 
família. Ou então, para quem 
quiser encomendar com an-
tecedência, Bêla costuma 
produzir cri-cri de nozes. Um 
novo estilo, uma nova receita. 
Mas as mais tradicionais, ela 
compartilhou com a gente.

>> SÃO JOÃO   Difí cil quem não conheça esta fi gura. Caracterizada, no mês de junho 
Rozena percorria as ruas do centro de Sobradinho vendendo suas doces delícias

RAPADURA
INGREDIENTES:
- 1 xícara de melado
- 2 xícaras de amendoim torrado

MODO DE FAZER:
Em uma panela, cozinhar o melado até 

pegar o ponto (fica um puxa-puxa).
Ainda quente, acrescentar o amendoim.
Passar um pano molhado para umedecer 

o mármore da pia. Com a colher, soltar 
montinhos da rapadura quente sobre a pia. 
Deixar esfriar e remover (o ideal é que se 
solte sem auxílio de talheres). Também é 
possível distribuir a rapadura quente em 
uma forma. Quando frias, estarão prontas 
para comer ou embalar em papel filme.

CRI-CRI
INGREDIENTES: 
- 2 xícaras de açúcar
- 2 xícaras de amendoim cru
- 1 xícara de água

MODO DE FAZER:
Acrescentar todos os ingredientes 

em uma panela. Mexer até que 
comece a se desgrudar. Após, despejar 
sobre o mármore da pia para se soltar. 
E então estará pronto para degustar.

*Bêla destaca que estas receitas 
rendem pequenas porções, diferente 
do que ela costumava fazer, em 
grandes quantidades.

Com a pandemia, este 
já é o segundo ano sem 
as tradicionais come-
morações juninas. Mas 
em casa, para os seus, é 
possível fazer aquela pi-
poca doce ou salgada, ra-
padura, cozinhar uns pi-
nhões, recortar bandei-
rinhas, deixar a imagina-
ção tomar conta, assim 
como fazem as crianças e 
aproveitar o clima de São 
João. “O balão vai subin-
do. Vem caindo a garoa. 
O céu é tão lindo. A noite 
é tão boa. São João! São 
João! Acende a fogueira 
do meu coração” [...]

São João 
em casa

GAZZZ
 com seu traje junino?
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Por onde anda a 
>> SÃO JOÃO  
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Variedades

Mundo 
conectado

Foto: Arquivo pessoalFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - O Sol 
iluminará o passado a 
partir de hoje. A sema-

na trará esclarecimentos e po-
sições claras nas relações fami-
liares. Acolha fragilidades, so-
licitações aumentarão. Cabe-
rá a você criar um ambiente 
harmônico e solucionar pen-
dências.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Dê um 
passo maior na carrei-
ra. A semana trará su-

cesso, visibilidade e propostas 
atraentes. Você poderá fortale-
cer a posição profissional e al-
cançar um patamar mais ele-
vado. Fase de novas amizades 
e de maior segurança pessoal.

TOURO
21/04 a 20/05 - A partir 
de hoje, o Sol aquecerá 
comunicações, estudos 

e atividades comerciais. Apro-
veite a semana para encontrar 
maneiras efetivas de divulgar 
o trabalho e ampliar contatos 
nas redes. Negócios que esta-
vam parados começarão a se 
movimentar.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Alar-
gue os horizontes, pra-
tique nova filosofia e 

faça escolhas sábias. A sema-
na trará decisões sobre o fu-
turo e entusiasmo com novos 
projetos. O amor influenciará 
voos mais altos na carreira e 
na vida pessoal.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Negó-
cios estarão aquecidos 
com a entrada do Sol 

na sua área do dinheiro. A se-
mana trará oportunidade de 
crescimento profissional e fi-
nanceiro. Júpiter retrógrado 
trará reflexões sobre o futuro 
e caminhos a seguir. Determi-
ne objetivos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A partir 
de hoje, planos de mo-
radia, projetos da vida 

familiar e mudanças ganha-
rão viabilidade. A semana tra-
rá mais poder e capacidade de 
planejamento. Encontre seu lu-
gar no mundo e eleve padrões. 
Entendimento e novos planos 
no amor.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Bri-
lho, vitalidade e cami-
nhos iluminados acom-

panharão a passagem do Sol 
por seu signo, que trará de-
cisões sobre o futuro e proje-
to de vida. Viagem para con-
templar a natureza e diminuir 
o estresse será tudo de bom. 
Mude o visual.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Posicio-
namentos claros e tro-
cas de qualidade mar-

carão a passagem do Sol por 
sua área de relacionamentos. 
Questione certezas. Talvez 
você mude de opinião sobre 
alguém ou sobre uma parce-
ria de trabalho. A semana tra-
rá novas propostas.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Re-
cupere suas energias 
com meditação, tera-

pia ou práticas espirituais. A 
partir de hoje, o Sol incentiva-
rá o autoconhecimento e a ex-
pansão da consciência. Ativida-
de física e sintonia com a natu-
reza proporcionarão equilíbrio 
e bem-estar.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Sema-
na positiva para solucio-
nar conflitos, fortalecer 

a posição no trabalho e aumen-
tar os rendimentos. Você pode-
rá renegociar o salário ou alte-
rar valores de um negócio e to-
mar decisões com maior mar-
gem de segurança. Novos pra-
zeres à vista!

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Forta-
leça a posição na equi-
pe e amplie a participa-

ção social. A semana favorece-
rá atividades de grupo e amiza-
des. Amplie a rede de relações 
e aumente as chances para o 
amor. Objetivos profissionais 
ficarão mais definidos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Au-
toconfiança, prazer e 
aposta em novos pro-
jetos darão sabor inten-

so à semana, que trará solu-
ções financeiras, entendimen-
to com a família e estabilidade 
no amor. Fortaleça a identida-
de. Período para conquistar no-
vos espaços.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Just Cause 3 é o novo 
jogo da série de ação 
publicada pela Square Enix, 
que chega com versões 
para Xbox One, PS4 e PC. 
Desenvolvido pela Avalanche 
Studios, o game tem como 
principal característica os 
ambientes vastos, explosivos 
e detalhados, que são 
cenários dos combates do 
protagonista Rico Rodriguez. 

Com a ajuda de um 
paraquedas e um wingsuit 
(espécie de traje planador), 
é possível sobrevoar o mapa, 
com o impulso dado pelo 
gancho do personagem. O 
sistema não é exatamente intuitivo 
e requer alguma prática antes de 
funcionar. Por isso, ele deve render 
dezenas de acidentes fatais.

O destaque negativo fica para os 
veículos terrestres, que são muito 
duros e difíceis de controlar, já que 
insistem em sair da pista durante 
manobras relativamente simples. 
Por outro lado, aviões e helicópteros 
respondem bem aos comandos, 
apesar de ter controles um pouco 
confusos.

Uma boa causa
As missões são marcadas no mapa 

do game, e geralmente envolvem 
a conquista de territórios inimigos. 
Para isso, é necessário invadir certas 
regiões e cumprir pequenos objetivos, 
como desativar geradores, destruir 
tanques de combustível e hastear uma 

bandeira em algum ponto da cidade.
Recheadas de ação, essas 

sequências costumam ser 
desafiadoras. Depois de um tempo, 
porém, fica difícil não se chatear com 
a repetição da fórmula, que pouco 
evolui com o avanço da campanha. 
Outro problema é a falta de 
indicadores, que muitas vezes deixa o 
jogador sem saber o que fazer.

As missões de conquista são 
intercaladas com algumas tarefas 
pouco inspiradas, como proteção de 
personagens e busca por itens. Além 
de monótonas, essas quests sofrem 
com bugs, que constantemente 
arruínam todo o progresso, e ainda 
obrigam o jogador a iniciar a tarefa 
do início. Os checkpoints também 
são problema sério, já que o grande 
espaço de tempo entre os saves 
automáticos pode transformar um 
simples erro em punição cruel.

Mundo em chamas
Felizmente nem só de missões da 

campanha vive Just Cause 3. Entre os 
acontecimentos da história principal, 
os jogadores podem encontrar 
centenas de quests secundárias 
espalhadas pelo mapa. Apesar de 
serem mais curtas e casuais, as 
tarefas costumam ser divertidas 
e variadas. Entre as opções estão 
corridas de carro, testes de habilidade 
com os paraquedas e eventos rápidos 
de resgate.

Durante a exploração das cidades 
de Just Cause 3, é fácil se distrair com 
o avançado sistema de destruição de 
objetos do game. Praticamente todas 
as estruturas podem ser destruídas 
com alguns tiros, o que cria efeitos 
explosivos insanos, capazes de levar 
fábricas, bases militares ou até 
mesmo cidades ao chão em poucos 
segundos.

>> Bezerros gêmeos nasceram nesta semana na propriedade de Valdomiro e Inguelain Kegler, em Sobradinho
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Manuela fica incomodada com Ana e se apressa para 
ir embora. Lourenço se encanta com Tiago. Iná tenta 
convencer Manuela a voltar a trabalhar no bufê. Aurélia 
procura Álvaro. Suzana conversa com Alice sobre a 
ausência de Renato. Dora conhece Humberto, o sócio de 
Marcos. Álvaro diz a Iná que não pode mais alugar o salão 
para ela. Ana se preocupa com o comportamento de Júlia 
no colégio. Laura e Lúcio vão ao chá de bebê de Celina. 
Laudelino vai embora da casa de Iná ao saber que ela 
marcou um jantar com Álvaro. Ana rompe com Rodrigo 
e ele se aconselha com Lourenço. Eva tem o pedido de 
empréstimo recusado em sua agência bancária. Iná conta 
para Maria sobre o ciúme de Laudelino. Manuela recebe 
uma proposta para coordenar mais um restaurante. 
Marcos pede dinheiro emprestado para Dora. Vitória 
avisa que inscreverá Cecília em um torneio. Alice vai ao 
encontro de Renato. Ana e Vitória treinam suas alunas e 
demonstram técnicas opostas. Alice se surpreende ao ver 
Lúcio andar abraçado com Laura. Rodrigo se preocupa 
com Nanda. Júlia pede para Manuela voltar para casa.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Helena fica intrigada e questiona como a moça salva por 
Téo descobriu o endereço da casa. Alejandro disfarça 
quando Mário pergunta ao rapaz com quem ele se 
encontrou na noite anterior. Helena confronta Hugo. 
Renzo pede ajuda de Alexia/Josimara para encontrar um 
local para sediar a Fundação Kyra Romantini. Tarantino 
nota a tensão de Bia. Kyra vê pela televisão o campeonato 
no qual Tarantino irá se apresentar, e se desespera ao ver 
o nome de Bia entre os competidores. Zezinho resgata 
Alexia. Bia desmaia ao dar de cara com a irmã. Kyra 
impede que Isaac entre no vestiário. Dionice ameaça 
denunciar Isaac se ele não deixar Bia em paz. Bia desperta 
e se emociona ao ver que Kyra está viva. Edu descobre 
que Ermelinda é de Judas do Norte e avisa a Dominique. 
Tarantino conquista a medalha de ouro. Alexia explica 
para Zezinho, Ermelinda e Luna tudo o que aconteceu 
entre ela e Renzo. Alexia tenta convencer Zezinho de que 
o ama. Ermelinda expulsa Alexia de casa. Marlene revela a 
Mário que Helena está procurando por ele. Mário vai até 
o Empório e grita pelo nome de Helena.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Cora avisa a Fernando que sua sobrinha brigou com 
Vicente. Enrico liga do aeroporto para Beatriz e Cláudio 
se irrita. Xana fica furiosa quando Naná sai sem lhe dar 
satisfação. Maria Marta convida Maurílio para jantar em 
sua casa. Danielle faz uma gravação com uma confissão 
de José Pedro sobre os negócios de José Alfredo. Érika 
tenta convencer Robertão a apresentá-la para seus pais. 
Téo recebe a intimação do processo de Cláudio contra 
ele. Maria Marta e José Alfredo questionam a gravidez 
de Du. Cristina exige que José Alfredo faça o exame 
de DNA. Cora prepara uma comemoração e convida 
Fernando. Jairo tenta roubar Juliane. Reginaldo procura 
Tuane e consegue o endereço de Jurema. Cláudio tem 
uma reunião com Vicente. Maurílio vasculha o quarto 
de Maria Marta. Du conversa com João Lucas sobre o 
filho que ela está esperando. José Alfredo pensa em 
Cristina. Cora decide sair para passear à noite. Reginaldo 
questiona Jurema sobre o trabalho do filho mais velho. 
Jairo tenta roubar Cora, mas ela o ataca com sua bolsa. 
Maurílio ouve a gravação que copiou de Danielle. 
Amanda tenta seduzir José Pedro.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PLATAFORMA

O animal
no topo 

da cadeia 
alimentar

Apresen-
tadora de
talk-show

Dotados de
percepção 
extrassen-

sorial

Galináceo
da fauna
brasileira

Diz-se 
do profis-

sional
veterano

Vitamina
que ajuda
a calcificar
os ossos

O voto, 
na eleição
por acla-
mação

Lev 
Tolstoi, 

romancis-
ta russo

(?) Prince,
a Mulher-
Maravi-

lha (Cin.)

(?) Sul: a
América
austral

Variação
de campo 
eletromag-

nético

Código do
Canadá na

internet

"(?) e De-
mônios",
livro de

Dan Brown
Venceu a 

Batalha da
Inglaterra

(Hist.)

Edifício 
que abriga
aeronaves

Deduzido 
a partir de
raciocínio

lógico

Santa (?) 
Kali, padro-
eira dos
ciganos

Estado, 
em francês

Desloca-
se; trans-
porta-se

Fórmula
do monó-
xido de
carbono

A letra de
som mais

agudo

Lobo (?): é respon-
sável pelo pensa-
mento abstrato

Bebida antilhana
Enfeite
Indício 

da roupa
preta (BR)

Preposição
de lugar
Monsieur
(abrev.)

Tombar
Bailado de
Francisco
Mignone

(?) da Criança e 
do Adolescente: foi 

criado em 1990
(?) petrolífera,

estrutura
para perfu-
ração em
alto-mar

Tocantins
(sigla)

Fenômeno 
meteoro-
lógico que
ameaça 

plantações

Fósforo (símbolo)

Designação dos
acampamentos MST

Intenção
do moto-
rista que

pisa fundo
no freio

Mega
(símbolo)

Ousada

(?)
errante,
lenda

medieval
(?) loco:

no mesmo
lugar

(latim)

Obras de artesanato
típicas de Bali(?) huma-

nitária, assistência prestada por
ONGs como o MSF e a Care

Licença
comercial

Moeda
japonesa

2/in. 3/raf. 4/état — jacu. 5/diana — judeu. 10/plataforma.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

PREGUIÇOSOS!!!
No interior, lá no sertão, tinha uma família 

muito preguiçosa. O pai chega no filho, que está 
deitado na rede às três da tarde de segunda-feira:

-Meu fi-iô, vá enci-iá o cavalo véio pra mim.
-Oxente meu pai, pra quê enci-iá o cavalo véio.
-É que eu acho que a gente tem qui gastá, as 

coisa véia primero.
-Ah! Então purquê qui não vai u sinhô memo?

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Mentores são profissionais que possuem mais experiência 
do que você na sua especialidade profissional e que podem 
melhorar a sua visão e potencializar as suas chances de 
crescimento na carreira através dos conselhos certos para suas 
necessidades. Pessoas de sucesso sempre tiveram mentores em 
suas vidas, pois sabem que o caminho do seu sucesso pode ser 
encurtado pegando os “atalhos” conhecidos por alguém mais 
experiente. 

Algo que muitas pessoas não percebem é que um mentor não 
precisa ser apenas um profissional mais experiente que esteja na 
mesma empresa que você. Ele pode ser um profissional de outra 
empresa, um livro ou, até mesmo, um filme. Afinal, os mentores 
podem ser qualquer fonte de conhecimento especializado que te 
ofereça conselhos importantes para seu desenvolvimento.

Seguem abaixo as 5 razões pelas quais você precisa de um 
mentor para crescer e alavancar, definitivamente, a sua carreira:

1. Mentores te treinam e preparam para qualquer mudança
Você já deve ter percebido que, atualmente, não basta 

trabalhar duro, é preciso trabalhar de forma inteligente. 
Você precisa aprender mais sobre pessoas, relacionamentos, 
processos, oportunidades e estratégias. Grandes mentores 
oferecem estas informações através de seus sábios conselhos. 

2. Mentores te motivam e transformam a sua visão
Nem sempre você conseguirá pensar “fora da caixa” e 

perceber oportunidades de crescimento. Devido a cada ser 
humano ter experiências completamente diferentes sobre a vida, 
um mentor pode te mostrar possibilidades para resolver um 
problema ou sugestões de melhoria que ele vivenciou, porém 
que você nunca pensou.

3. Mentores te empurram para ir mais longe
Um grande risco existente em sua jornada profissional é a 

possibilidade de estagnação ou acomodação. Sendo assim, um 
mentor pode te reconhecer pelos seus sucessos, ensinar a extrair 
aprendizados dos seus erros e te empurrar constantemente para 
fora de sua zona de conforto, te desafiando para que você viva 
um processo de melhoria contínua.

4. Mentores te protegem dos erros
Devido as suas experiências, os mentores podem te proteger 

de uma exposição prematura. Eles podem oferecer informações 
valiosas sobre as políticas da empresa ou como conduzir os 
seus clientes, evitando que você cometa erros que eles já 
experimentaram no passado.

5. Mentores compartilham lições de vida
Bons mentores são capazes de, através de sua história 

pessoal de sucessos e fracassos, gerar profundos aprendizados. 
Geralmente esses depoimentos nos ajudam a perceber que 
certas situações não são impossíveis e nos motivam a continuar.

E aí, ficou interessado em saber mais sobre Mentorias? 
Entre em contato (51) 996611024 
Abração, Angella Ferraz

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:Respostas:

O que você sabe sobre MENTORIA?? Será que 
todos nós precisamos de algum mentor? Você 

sabia que a Mentoria é a “profissão” do Futuro?



Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 25 I Junho I 2021

O assessor do deputa-
do estadual Eduardo 

Loureiro, Paulo Berté, es-
teve na última semana ofi-
cializando a destinação de 
emenda parlamentar in-
termediada por Loureiro 
junto ao deputado fede-
ral Pompeo de Mattos. A 
emenda parlamentar no 
valor de R$ 100 mil foi re-
passada à Secretaria de 
Saúde de Arroio do Tigre 
para atender necessidades 
da atenção primária em 
mobiliários e equipamen-
tos no Posto Sede e ESF’s.

Participaram da entre-
ga o prefeito em exercício, 
Vanderlei Hermes, a secre-
tária de Saúde, Diana Rau-

ber Mergen, os vereadores 
da bancada do PDT: Del-
ci Schneider, Auri Schnei-
der, Moacir Eichner; o di-
retor da Câmara de Verea-
dores, Cristian Schneider; 
e o coordenador de Pro-
jetos e Convênios, Flamir 
Schneider.

A emenda foi destina-
da após solicitação feita 
pelos vereadores da ban-
cada do PDT ao deputa-
do Loureiro, que buscou 
junto a Pompeo de Mattos 
a aplicação, e assim, pu-
desse incrementar o or-
çamento da Secretaria de 
Saúde, proporcionando 
melhorias nos atendimen-
tos oferecidos à população 

municipal.
Segundo a Administra-

ção Municipal, as emen-
das parlamentares encor-
pam o orçamento munici-
pal e possibilitam a manu-
tenção dos serviços pres-
tados à comunidade, des-
sa forma, a parceria entre 
o Legislativo e Executivo é 
essencial para que o muni-
cípio seja sempre agracia-
do com destinações de re-
cursos. Além da parceria 
é fundamental realizar os 
trâmites necessários para 
atender ao que é solicitado 
no cadastro das emendas 
e de prestação de contas.

A Prefeitura salienta 
que o recurso destina-

do pelo deputado federal 
Pompeo de Mattos será 
utilizada para aquisição 
de itens como: cadeiras 
odontológicas completas, 
ultrassom odontológico, 

destilador de água, jato 
de bicarbonato integrado, 
seladora, mesa auxiliar, ar 
condicionado, auto clave, 
foco refletor ambulatorial, 
bisturi elétrico, maca gine-

cológica, balança antropo-
métrica para obesos, des-
fibrilador externo auto-
mático, oxímetro de pul-
so, detector fetal, entre ou-
tros itens.

Emenda do deputado federal Pompeo de Mattos 
beneficia atenção primária da saúde municipal

Nesta semana a secretá-
ria de Assistência Social de 
Arroio do Tigre, Ezequieli 
Scota, o secretário de Edu-
cação, Fabricio Daniel Pape, 
presidente do Sindicato Ru-
ral, Hilton Dahlke, repre-
sentantes de outras enti-
dades do município e servi-
dores municipais participa-
ram de uma reunião.

O encontro buscou ex-
por o cronograma deste 
ano referente aos cursos 
ofertados pelo Serviço Na-
cional de Aprendizagem 
Rural (Senar), e dessa for-
ma alinhar ações e parce-
rias em prol do desenvolvi-
mento educacional e social 

das comunidades rurais.
Conforme a Prefeitura, 

com o atual cenário pan-
dêmico é fundamental or-
ganizar a rotina dos cur-
sos de modo que possam 
ser ofertados à comunida-
de com a maior segurança 
possível, destacando que a 
parceria do Senar-RS com 

a comunidade local possi-
bilita aos produtores ru-
rais melhorarem suas roti-
nas na propriedade, conhe-
cer novas técnicas e expan-
dir as possibilidades. 

A Administração Munici-
pal coopera com ações que 
buscam o desenvolvimento 
em todas as esferas.

Reunião trata sobre cronograma 
de cursos ofertados pelo SenarO Serviço de Inspeção Municipal 

de Arroio do Tigre, através da médi-
ca veterinária, Clarissa Garlet, des-
taca a importância de saber a pro-
cedência dos alimentos, com foco 
no complexo teníase-cisticercose.

“Na tua próxima ida ao açougue 
ou ao supermercado, foco na proce-
dência das carnes”, lembra Clarissa.

Iniciativa “Mais Saúde na Mesa” busca alertar 
sobre o consumo de alimentos inspecionados

Aviso importante:
Serviço de Inspeção Municipal 
alerta:
* Comercialize, utilize e consuma pro-

dutos cárneos somente inspecionados e 
de estabelecimento registrado no servi-
ço de inspeção;

* Observe se as carnes possuem carim-
bo de inspeção e rotulagem;

* Não compre carnes vendidas em lo-
cais insalubres ou proveniente de abate 
clandestino.

Lembre-se:
* Através da ingestão de carne crua 

ou mal cozida contendo os cisticercos, 
que são as famosas “pipocas” da carne, 
as pessoas desenvolvem uma tênia no in-
testino, conhecida popularmente como 
“solitária”;

* Acidentalmente pode ocorrer a inges-
tão de ovos da tênia. Dessa forma, o cis-
ticerco pode se desenvolver no cérebro, 
causando problemas nervosos e cegueira.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

IPTU2021 
 + INVESTIMENTO

+ INFRAESTRUTURA
+ SAÚDE
+ EDUCAÇÃO

15% DE DESCONTO NO
PAGAMENTO EM COTA ÚNICA,
VENCIMENTO 06 DE AGOSTO

RETIRE SEU CARNÊ

OU PARCELE EM 4 VEZES
COM 5% DE DESCONTO:

1ª parcela
06/08/2021

2ª parcela
10/09/2021

3ª parcela
08/10/2021

4ª parcela
12/11/2021

 PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE
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Fundada em 17 de de-
zembro de 1998, a 

Associação dos Artesãos 
de Arroio do Tigre sur-
giu a fim de organizar e 
ser uma alternativa de 
renda às mulheres arte-
sãs do município. Con-
forme as extensionistas 
da Emater/RS - Ascar do 
município, Daniele Cen-
ta e Juliana Gomes, des-
de o ano de 2003, a As-
sociação está junto às 
instalações da agricultu-
ra familiar, na Praça Ivo 
Mainardi, surgindo as-
sim o espaço da “Feira 

de Produtos Coloniais e 
Artesanato de Arroio do 
Tigre”, onde permanece 
até hoje, em local cedido 
pela Administração Mu-
nicipal e com o assesso-
ramento da Equipe do 
Escritório Municipal da 
Emater/RS - Ascar.

Na “Casa do Artesão” 
encontram-se diversas 
peças com variadas téc-
nicas em artesanato, 
as quais representam 
todo o carinho, as habi-
lidades e a cultura pas-
sada de geração a gera-
ção, das tramas e costu-

ras que se mantém vi-
vas, contribuindo para 
o empoderamento das 
artesãs.

Atualmente a Asso-
ciação dos Artesãos con-
ta com oito sócias resi-
dentes no meio urbano e 
rural do município, sen-
do presidida por Ber-
nardete Turcatto Mohr, 
de Vila Progresso, e está 
oportunizando a novas 
artesãs de Arroio do Ti-
gre em integrar a enti-
dade.

 Para ingressar na As-
sociação, segundo as ex-

tensionistas, as interes-
sadas terão que compro-
var a elaboração das pe-
ças que confeccionam 
e contribuir com uma 
mensalidade simbóli-
ca, além da participação 
no atendimento junto à 

Casa. Para mais informa-
ções, as (os) artesãs (os) 
interessadas (os) pode-
rão fazer contato junto 
ao Escritório Municipal 
da Emater/RS - Ascar do 
município presencial-
mente ou pelo fone (51) 
9 95130058 ou ainda, 
fazer contato com a Pre-

sidente Bernardete (51) 
9 96940816 ou a sócia 
Luci (51) 9 95843016.  

A Casa do Artesão 
está aberta às terças, 
quintas e sextas-feiras, 
das 13h às 16h30, à dis-
posição da comunida-
de de Arroio do Tigre e 
região.

Associação dos Artesãos: uma história 
de cultura, carinho e habilidades

A Prefeitura de Ar-
roio do Tigre pagou na 
segunda-feira, 21 de ju-
nho,  50% do valor total 
do 13º salário aos ser-
vidores públicos muni-
cipais (ativos, inativos 
e pensionistas). O va-
lor total desta primei-
ra parte do pagamento 

é de aproximadamente 
R$ 600 mil. 

Conforme a Adminis-
tração, é o segundo ano 
que o município depo-
sita uma parcela do va-
lor na metade do ano, o 
que beneficia servido-
res e comércio.

Segundo o prefeito 

em exercício, Vanderlei 
Hermes, o pagamento 
de forma antecipada só 
é possível mediante or-
ganização do caixa da 
Administração Muni-
cipal. “Todas as nossas 
ações enquanto gestão 
pública são alinhadas, 
e o pagamento do 13º 

salário em duas parce-
las foi definido no início 
do ano junto à Secreta-
ria de Fazenda, que es-
tabeleceu metas para, 
no dia 20 de junho, ter 
dinheiro em caixa e as-
sim realizar o pagamen-
to aos nossos servido-
res”, disse.

Servidores da Prefeitura recebem primeira parcela do 13º salário

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  Na Cotriel você tem mais benefícios, mais 
vantagens e agora mais prêmios. Baixe agora 
o aplicativo “Produtor é mais” e participe do 
programa de fi delidade das lojas de ferragens 
da cooperativa.  Ao adquirir os produtos inte-
grantes da campanha, você já acumula pontos 
para trocar por centenas de prêmios, que po-
dem ser retirados em toda a rede de lojas de 
ferragens da Cooperativa. Aplicativo Produtor 
é Mais da Cotriel, baixe e confi ra.
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RAPHAEL CAPELARI

Uma equipe da Pre-
feitura de Lagoão, 

liderada pelo prefei-
to Cirano de Camargo, 
esteve na tarde de se-
gunda-feira, 14 de ju-
nho, na Secretaria de 
Articulação e Apoio aos 
Municípios, em Por-
to Alegre. Na Secreta-
ria estiveram em au-
diência com o secretá-
rio Luiz Carlos Busato 
para tratar da negocia-
ção de imóveis do Es-
tado em Lagoão, den-
tro do Programa Ne-
gocia RS.

O Negocia RS é um 
Programa de daçã o em 
pagamento que tem 
como objetivo a quita-
ção de débitos de saú-
de do Estado com os 
municípios, promoven-
do assim, um encontro 
de contas.

Segundo o prefei-

to Cirano, o município 
de Lagoão tem interes-
se em adquirir alguns 
imóveis do Estado, em 
especial a área onde 
está situada a Emef Mi-
guel Vieira e o terreno 
onde funciona o Centro 
de Atendimento Espe-
cial (Caesp).

Os imóveis do Esta-

do passarão agora por 
uma avaliação, para 
que então possa ser ne-
gociado entre Estado e 
município.

A reunião na Secre-
taria de Articulação e 
Apoio aos Municípios 
foi solicitada pelo vice-
-prefeito Nélio Fornari, 
que também participou 

da reunião. Participa-
ram ainda a secretária 
municipal da Educação 
de Lagoão, Diani Fran-
ceschet Nunes, chefe 
de gabinete, Dilamar 
Garcia, e o assessor ju-
rídico, Vinícius Fritsch. 
Também participou do  
encontro a assessora 
do deputado Lucas Re-

decker, Marilda Fazen-
da de Campos, e o as-
sessor da SAAM, Gui-
do Bamberg.

* Por: Assessoria de 
Imprensa da Prefeitu-
ra de Lagoão/Dilamar 
Garcia

Executivo busca negociação de imóveis do Estado 
na Secretaria de Articulação e Apoio aos Municípios
>> LAGOÃO  Prefeito e membros da equipe da Prefeitura esti veram em Porto Alegre

Visita
Ainda na Capital, a 

equipe de Lagoão este-
ve visitando os gabine-
tes dos deputados es-
taduais Mateus Wesp, 
Zila Breitenbach e Edu-
ardo Loureiro. No gabi-
nete de Loureiro, o pre-
feito Cirano agradeceu 
a destinação de uma 
emenda parlamentar 
no valor de R$ 60 mil 
para aquisição de um 
veículo para a Secreta-
ria Municipal de Saúde.

Ouça a 
programação 

e participe

(51) 3742-2075
 (51) 99993-3339

WhatsApp 
(51) 99993-3339

DIVULGAÇÃO
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Os vereadores de Sobra-
dinho estiveram reu-

nidos nessa segunda-feira, 
21 de junho, para a 23ª ses-
são ordinária deste ano. Ne-
nhum projeto de lei esteve 
em pauta. Os parlamenta-
res realizaram pedidos de 
providências e indicações.

A sessão foi marcada 
pela presença de represen-
tantes do comércio, eventos 
e esportes. O grupo desta-
cou que devido à pandemia 
muitos estão impedidos de 
desenvolverem suas ativi-
dades e outros precisam li-
dar com restrições, consi-
deradas por eles, inoportu-
nas. Os representantes so-
licitaram que as atividades 
esportivas sejam liberadas, 
o horário de funcionamento 
de bares e restaurantes seja 
prolongado e que a música 

ao vivo possa retornar. Eles 
defendem flexibilizações, 
mas seguindo todas as me-
didas preventivas impostas 
pela pandemia. 

A ecônoma da Associa-
ção Atlética Banco do Bra-
sil (AABB) de Sobradinho, 
Preta Linhar, destacou que 
as escolas estão abertas, 
e segundo ela, os projetos 
sociais esportivos também 
poderiam estar sendo de-
senvolvidos. Conforme ela, 
sempre são seguidas todas 
as medidas de prevenção à 
Covid-19 durante a realiza-
ção das atividades. A ecô-

noma ressaltou que mui-
tas pessoas dependem fi-
nanceiramente do uso de 
campos e quadras esporti-
vas. Preta pediu ajuda do 
Legislativo para levar a rei-
vindicação do grupo ao Exe-
cutivo. 

Leonardo Guimarães 
destacou que trabalha com 
a área do esporte, na Asso-
ciação Esportiva Sobradi-
nho. Explicou que as pes-
soas sentem a necessida-
de de praticar atividades 
esportivas. Ressaltou que 
sabe do perigo da pande-
mia, e por isso, defende o 

retorno das atividades se-
guindo todas as medidas de 
segurança possíveis. 

O ex-vereador Éder Li-
brelotto colocou que o co-
mércio vem sofrendo mui-
to com a pandemia. Disse 
que trancar a rua aos finais 
de semana e limitar o ho-
rário de funcionamento do 
comércio é inaceitável. Éder 
salientou que é preciso fle-
xibilização das regras. Pediu 
apoio dos vereadores para 

buscar essa reivindicação, 
principalmente em relação 
ao horário de funcionamen-
to dos estabelecimentos. 

Rodrigo Pitbox disse es-
tar indignado e triste em 
não poder trabalhar com os 
projetos sociais. Salientou 
que muitas crianças não 

tem mais uma forma de en-
tretenimento e apoio, que 
eram oferecidas pelos pro-
jetos. Defendeu que as re-
gras estabelecidas sempre 
foram seguidas, e o possí-
vel retorno seguirá respei-
tando as medidas de pre-
venção.

Sessão da Câmara é marcada por reivindicações 
de grupo ligado ao comércio, eventos e esportes
>> SOBRADINHO   Movimento solicita flexibilizações, mas defende a manutenção das 
medidas de prevenção à Covid-19 

Fala dos vereadores na tribuna:
Já no uso da tribuna por parte 

dos parlamentares, Gerson 
Schirmer (MDB) destacou que as 
decisões em relação à pandemia 
são tomadas pelo Executivo tendo 
em vista as medidas estabelecidas 
pela Associação dos Municípios 
do Centro Serra (AMCserra), em 
comum acordo com o Consórcio 
Vale do Jacuí. Schirmer salientou 
que vai conversar com o prefeito 
Armando Mayerhofer buscando 
tratar sobre as reivindicações 
apresentadas e a possibilidade de 
buscar a flexibilização das medidas.

Janderson Dias Nunes – o 
Berê (PP) disse que os vereadores 
buscam a flexibilização das normas. 
Salientou que é preciso atender 
as reivindicações solicitadas, 
estabelecendo o seguimento 
dos protocolos de prevenção ao 
coronavírus. Berê acrescentou 
que o prefeito Armando precisa 
pensar primeiro em Sobradinho 
e nas melhores decisões para o 
município.

Daniele Karnopp (PP) enfatizou 
que os vereadores defendem as 
solicitações feitas. Salientou que o 
vírus é perigoso, mas segundo ela, 
é preciso permitir que as pessoas 
trabalhem e desenvolvam seus 
projetos, seguindo as medidas 
de segurança contra a pandemia. 
Dani disse que existem grandes 

imprudências no estabelecimento 
de medidas de prevenção para 
diferentes setores.

Jeferson Matana (PSB) disse 
concordar com as propostas 
apresentadas pelo grupo. O 
parlamentar destacou acreditar 
que é possível haver flexibilizações. 
O vereador salientou o início das 
obras de reparo no asfalto entre 
o trecho Sobradinho e Segredo, 
destacando que desde 2018 há 
solicitações de reparos da via. 

Valdecir Bilhan – o Cili (PTB) 
se solidarizou com a situação 
enfrentada pelo grupo presente 
na Câmara. Falou sobre a crise 
que poderá se instaurar depois da 
pandemia. O vereador novamente 
pediu que as famílias que ainda não 
tem acesso à água no município 
sejam contempladas com esse 
recurso.

 
Helton Vendrusculo (MDB) 

afirmou que a Administração 
Municipal realizou uma grande 
limpeza nos banheiros públicos 
da Praça Três de Dezembro. O 
vereador disse que não concorda 
com o fato de fechar a rua no 
Centro da cidade nos finais de 
semana, salientando que isso 
prejudica os comerciantes. Helton 
também defendeu a flexibilização 
no horário de funcionamento do 
comércio.

Miguel Vieira (PP) disse 
concordar que há grandes 
imprudências diante do 
estabelecimento das medidas 
preventivas em diferentes setores. 
Vieira destacou que a competência 
para a determinação de regras é do 
Executivo, e essas decisões coletivas 
que estão sendo tomadas não estão 
sendo coerentes. O vereador ainda 
falou sobre seu requerimento em 
relação a solicitação de moradores 
em relação ao barulho no Centro da 
cidade. 

Iava Trevisan (PDT) defendeu 
que é preciso buscar flexibilizações 
e acatar as reivindicações 
feitas pelo grupo. A vereadora 
defendeu o prolongamento do 
horário de funcionamento dos 
estabelecimentos, salientando 
que quanto mais tempo ficar 
aberto menos aglomerações 
serão formadas. Iava se colocou à 
disposição para apoiar o grupo.

Luiz Freitas (PP) disse que 
esse impedimento das crianças e 
adolescentes de participarem de 
projetos sociais trará, segundo 
ele, uma perda incalculável. 
Freitas salientou que é impossível 
entender algumas incoerências, 
trazendo a questão do fechamento 
da rua, o que, conforme o 
vereador, não ajuda no combate 
da pandemia, e sim, prejudica a 
cidade.

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Deus escreveu o destino de cada pessoa em Seu livro, mas muitas 

são bloqueadas pelo inimigo das nossas almas. De acordo com o pas-
tor Joel Engel, só há uma forma de romper: conhecendo a Deus e des-
cobrindo sua verdadeira identidade. O pastor dá como exemplo, uma 
pessoa que sai do Rio Grande do Sul com uma passagem aérea para 
Brasília, mas o avião faz uma conexão em São Paulo. Se o passageiro 
descer em São Paulo, ele nunca vai chegar ao seu destino. Engel expli-
ca que, muitas vezes, no meio da trajetória, as pessoas são impedidas 
de chegar ao destino pelo inimigo. “Satanás vai tentar bloquear o seu 
caminho”, disse ele em culto. Foi isso o que aconteceu com o persona-
gem bíblico Jó, lembra Engel. “Ele era o homem mais rico e próspero 
do Oriente, até que um dia perdeu tudo: filho, saúde, bens”, observa. 
“Satanás entrou nas cortes celestiais para falar contra Jó: ‘ele é rico, 
por isso te serve’”. A Bíblia diz que Satanás nos “acusa diante do nosso 
Deus, dia e noite” (Apocalipse 12:10). A palavra adversário no grego é 
antidikos, que significa “oponente num processo”. Isso quer dizer que 
o inimigo tem poder legal de levantar uma demanda contra você, as-
sim como fez com Jó, explica Engel. “No tribunal está o Reto Juiz, que 
já estabeleceu a trajetória de sua vida. Mas como na Terra existe o li-
vre arbítrio e o homem pecou e caiu, o adversário está atuando nas 
cortes celestiais, pedindo que seu destino seja bloqueado”, observa o 
pastor, que descreve Satanás como “o mais astuto de todos os promo-
tores”. Joel Engel ensina que existe um tribunal no céu, no qual Sata-
nás é o acusador. “A Bíblia diz que Satanás nos acusa 24 horas por dia, 
é por isso que precisamos de oração 24 horas”. No entanto, Jesus atua 
como nosso advogado, que intercede por nós sem cessar. “Jesus é ca-
paz de salvar definitivamente aqueles que, por meio dele, aproximam-
-se de Deus, pois vive sempre para interceder por eles (Hebreus 7:24-
25)”. Encontre seu destino. Há milhares de pessoas sentindo-se per-
didas, sem saberem que há um livro no qual Deus escreveu seu destino, 
observa Engel. Mas, afinal, como descobrir o propósito da nossa exis-
tência? O pastor responde: “Cada um de nós tem um ministério, um 
propósito e uma finalidade. Isso está escrito em um livro, e esse livro 
está dentro de você, no seu espírito”. Isso significa que, quanto mais 
você se aprofundar em conhecer a Deus, mais você se conhece. “Ore 
para que Deus cumpra seus dias na Terra. Não tenha medo. Comece a 
pesquisar o seu destino nos seus sonhos, naquilo que você gosta, na-
quilo que você tem paixão”, incentiva o pastor. Joel Engel também aler-
ta sobre os ataques de Satanás na mente: “O inimigo tem te acusado 
e colocado pensamentos que te jogam no chão. Quantas palavras ne-
gativas você já ouviu… É o inimigo querendo trazer para você o livro 
dele, mas o livro dele já saiu de circulação. O livro correto é o livro de 
Deus”. “Quando você descobre quem é você, o livro de Deus se escan-
cara na sua frente, o seu destino se abre, você avança e cumpre o pro-
pósito de Deus em sua vida. E nada pode impedir de você chegar aon-
de Deus planejou”, afirma.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: KATIELI KOHLS
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Curta a Gazeta

Resumo da 23ª Sessão Ordinária (21/06/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 21 de 

junho, às 18h, na 23ª Sessão Ordinária do ano. Em pauta as seguintes pro-
posições apresentadas pelos Vereadores.

Proposições apresentadas pelos vereadores:
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 29 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Execu-

tivo Municipal encaminhe através dos setores competentes, cópia de toda 
documentação em sua posse, relacionada a COOPERUNIÃO, cooperativa 
habitacional responsável pela construção de casas populares no Municí-
pio de Sobradinho/RS, que teve convenio rescindido pelo Executivo Muni-
cipal sem a conclusão de nenhuma residência, bem como informe a relação 
dos pagamentos efetuados pelas famílias cadastradas junto a cooperativa.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 82 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Executivo 
Municipal, através do setor competente providencie o patrolamento da rua 
que da acesso a propriedade do Senhor Paulão em Linha Pinhal.

INDICAÇÃO Nº 40 da Ver. IAVA TREVISAN: Que o Poder Executivo estude 
a possibilidade de encaminhar Projeto de Lei, conforme minuta em ane-
xo objetivando criar lei para aplicação de penalidades à prática de ”assé-
dio moral” nas dependências da administração pública municipal direta e 
indireta, autárquica e fundacional, por servidores públicos efetivos, con-
tratados ou nomeados para cargos de confiança e de chefias municipais”.

INDICAÇÃO Nº 41 da Ver. IAVA TREVISAN: Que o Poder Executivo estude 
a possibilidade de encaminhar Projeto de Lei, conforme minuta em ane-
xo objetivando criar lei para estipular em 20 (vinte) dias o prazo de licença-
-paternidade aos servidores públicos municipais e da outras providências”.

INDICAÇÃO Nº 42 da Ver. IAVA TREVISAN: Que o Poder Executivo estude 
a possibilidade de encaminhar Projeto de Lei, conforme minuta em anexo 
objetivando a criação de memorial em homenagem aos mortos em decor-
rência da COVID- 19 no âmbito municipal

REQUERIMENTO N ° 04 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Solicita a Vossa Se-
nhoria que em conjunto com a mesa diretora desta Casa Legislativa, desig-
ne a criação de Comissão Especial, conforme disposto no art. 100 do Regi-
mento Interno, para analisar a legalidade/viabilidade de implementação da 
Lei Municipal que dispõem sobre a perturbação sonora e de sossego, apre-
sentada por munícipes, levando em consideração sua relevante matéria.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é possí-
vel acessá-los na íntegra. Você também pode ouvir as Sessões na aba “Ouça 
as Sessões” na página inicial do site.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 28 de junho, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 

CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL N° 033/2021

CONVOCA PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal, em Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas prerrogativas legais  concedidas pela Lei 
Orgânica do Município, através do inciso XXIV, do artigo 57, e atendendo 
o disposto no artigo 48, parágrafo único da Lei Complementar 101, de 04 
de maio de 2000, torna público que estará realizando Audiência Pública, 
para apreciação e discussão do Projeto de Lei do Plano Plurianual (PPA), 
para os exercícios de 2022 a 2025, a ser realizada no dia 28 de junho de 
2021, às 9 horas,  na Câmara Municipal de Vereadores.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 02 dias do mês de 
junho de 2021.

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

PAULO RENATO DALMOLIN, de nacionalidade brasileira, solteiro, agri-
cultor, nascido no dia 30 de julho de 1988, residente e domiciliado em 
Sobradinho-RS e LUCIARA MACULAN, de nacionalidade brasileira, divor-
ciada, financiária, nascida no dia 24 de julho de 1992, residente e domi-
ciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 25 de junho de 2021.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento dos 
interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão eletrônico nº 34/2021: Objeto: Aquisição de um Caminhão Bas-
culante, Zero Km, ano e modelo 2021para atender as necessidades da Se-
cretaria de Agricultura, conforme Convênio nº 909.375-2020-Programa 
Apoio a Estruturação Produtiva do Ministério do Desenvolvimento Re-
gional. Recebimento das Propostas: Início às 08 horas do dia 28/06/2021 
e Fim às 09 horas do dia 08/07/2021. Abertura e Julgamento das Pro-
postas: às 09:00 do dia 08/07/2021. Início da Sessão da Disputa de Pre-
ços: 09:30 do dia 08/07/2021 Prazo de Impugnação e Pedidos de Escla-
recimento:  até as 09:30 do dia 05/07/2021. Local: Portal: Bolsa de Lici-
tações do Brasil – BLL www.bll.org.br

Tomada de Preços 35/2021: Objeto: Contratação de empresa para exe-
cutar a construção de Passeios Públicos em Concreto Armado, com Re-
cursos do Programa Avançar Cidades- Contrato de Repasse nº0508.808-
14. Data de Recebimento e abertura dos Envelopes inicia às 09 horas do 
dia 13/07/2021. Data para Cadastro até o dia: 09/07/2021

Pregão Presencial-RP nº 36/2021: Objeto: Aquisição de material de Hi-
giene e Limpeza para atender as necessidades da Secretaria de Educação. 
Início da Sessão de Lances às 13:30hs do dia 08/07/2021

Pregão Presencial –RP nº 37/2021: Objeto: Aquisição de Material de 
Expediente para atender as necessidades da Secretaria de Educação. Iní-
cio da Sessão de Lances às 09 horas do dia 09/07/2021

Tomada de Preços nº 38/201- Objeto: Contratação de empresa para 
Construção do Centro de Especialidades Odontológicas- CEO (conclusão 
da Obra e reparos, manutenções e complementações), conforme proje-
tos em anexo, empreitada global. Recursos: Convenio 813.739-14-Minis-
tério da Saúde  e ASPS. Data de abertura: 14/07/2021 às 09 horas. Ca-
dastro até:09/07/2021

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrativo 
Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos interes-
sados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no 
horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.com.br/trans-
parencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada:

Pregão Eletrônico 25/2021 – Aquisição de Veículos para o Municí-
pio de Tunas, conforme exigência do edital. Abertura as 09h00min do 
dia 07/07/2021.

Pregão Presencial 26/2021 – Aquisição de discos para Grade Aradora 
Goble para o Município de Tunas, conforme exigência do edital. Aber-
tura as 14h00min do dia 07/07/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município, no site 
www.bll.org.br e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 25 de junho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 015/2021 Abertura: 08/07/2021 às 09:30 Hs Ob-
jeto: Contratação de Empresa para prestar Serviço de Transporte Escolar.

Lagoão, 25 de Junho  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃOPREFEITURA MUNICIPAL DE 

LAGOA BONITA DO SUL
EXTRATO DE PUBLICAÇÃO DO ESTATUTO

Publicação do Estatuto do Consórcio Intermunicipal do Vale do Jacuí 
(CI/JACUÍ). No dia 23/03/2021, na cidade de Arroio do Tigre, foi aprova-
da pela Assembleia Geral do Consórcio as alterações de seu Estatuto, nos 
termos da ata AGE nº 02/2021. A íntegra do Estatuto poderá ser obtido 
na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net).

Lagoa Bonita do Sul, 25 de Junho de 2021. 

Luiz Francisco Fagundes,
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 18/2021.
Objeto Aquisição de 36m de divisória naval leve cor cinza claro mode-

los N1/N3/N1B(incluso mão de obra). Sendo 18m para o prédio da Pre-
feitura Municipal, na Rua Pedro Maciel,n° 1230, onde funcionará as ati-
vidades da Secretaria de Assistência e Inclusão Social e 18m para o pré-
dio do Conselho Tutelar, localizado na Avenida José Luchese, n°1199.

Empresa: , A. E. REUTER & CIA LTDA, CNPJ nº 22.507.556/0001-01, R$ 
5.040,00 (cinco mil e quarenta  reais). Data de homologação: 23 de ju-
nho de 2021.

 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
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Recursos para infraestrutura dos municípios
>> ESTADO   Projeto “Avançar - Pavimenta” deverá ser apresentado a vários prefeitos 
gaúchos interessados em parti cipar dos investi mentos previstos 

O município de Arroio 
do Tigre prorrogou o Re-
fis 2021, estabelecendo o 
“Refis Especial”. Quem ti-
ver débitos vencidos até 
31 de dezembro de 2020 
pode realizar a quitação 
com desconto de 80% 
em juros e multas, pa-
gando em parcela única 

até 31 de julho. 
Conforme a Adminis-

tração Municipal, essa é 
uma oportunidade para 
não ocorrer judicializa-
ções, o nome incluído 
no SPC e Serasa e os dé-
bitos enviados ao cartó-
rio para protesto, e prin-
cipalmente, contribuir 

para os investimentos no 
município. 

A Prefeitura destaca 
que através de arreca-
dações como o Refis e o 
IPTU é possível realizar 
melhorias na área urba-
na, prestação de serviços 
e conseguir a execução 
de infraestruturas.

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Arroio do Tigre informa que neste 
sábado, 26 de junho, das 8h às 14h, 
no Posto Sede, estará ocorrendo a 
vacinação contra a Covid-19 para 

pessoas de 47, 48 e 49 anos.
Conforme a Secretaria, para fa-

zer a vacina é importante apresen-
tar Cartão SUS, CPF e Carteira de Va-
cinação.

Vacinação contra a Covid-19 neste sábado

Refis Especial 2021: oportunidade 
para quitação de débitos vencidos

ARROIO DO TIGRE

ARROIO DO TIGRE

A promoção Assina-
tura Premiada do Jor-
nal Gazeta da Serra, em 
parceria com o Super-
mercado Avenida, con-
templou mais um assi-
nante. O sortudo da vez 
foi Luciano Forgerini, de 
Ibarama. O leitor desta-
ca que assina o semaná-
rio há aproximadamen-
te 10 anos. Ress alta que 
gosta de conferir o jornal 
de uma forma geral, mas 
prefere ler matérias que 
trazem informações so-
bre Ibarama. Forgerini 
acrescenta que toda sua 
família costuma conferir 

as notícias.
Os assinantes do jor-

nal Gazeta da Serra con-
correm mensalmente a 
um vale-compras de R$ 

186,00 no Supermerca-
do Avenida. A renova-
ção ou nova assinatura 
garantem cautelas para 
participar do sorteio.

Promoção Assinatura Premiada 
contempla mais um assinante

SORTEIO

Por: Assessoria de Imprensa

Lançado na última segunda–feira, 21 
de junho, o projeto “Avançar - Pavi-

menta”, pelo Executivo Estadual. A re-
percussão está alcançando o interesse 
de municípios gaúchos. 

O deputado Adolfo Brito confirmou 
nessa quinta-feira, 24 de junho, a pre-
sença do secretário de Articulação e 
Apoio aos Municípios, Luiz Carlos Bu-
sato, na próxima terça-feira, 29 de ju-
nho, em uma reunião na Assembleia 
Legislativa onde o projeto deverá ser 
apresentado a vários prefeitos interes-
sados em participar dos investimentos 
previstos pelo Estado em relação à in-
fraestrutura dos municípios. 

Segundo o deputado Brito, prefei-
tos estão procurando o gabinete a fim 

de saber detalhes a respeito do proje-
to “Avançar - Pavimenta”, e o secretá-
rio e sua equipe estarão detalhando 
quanto as necessidades possíveis de 
atendimento pelos investimentos que 
o Estado estará disponibilizando para 
convênios. 

Na manhã da quinta-feira, 24 de ju-
nho, o prefeito de Lagoa Bonita do Sul, 
Luiz Francisco Fagundes – o Luizinho, 
e o secretário Paulo Cerentini, já es-
tiveram no gabinete trazendo pleitos 
relacionados para possível enquadra-
mento pelo projeto lançado esta sema-
na pelo Poder Executivo Estadual. Vá-
rios outros municípios também confir-
maram presença na reunião da próxi-
ma terça-feira, articulada pelo depu-
tado Brito com o gabinete do secretá-
rio Busato.

Por: Assessoria 
de Imprensa

O Dia C já faz parte da 
agenda estratégica do 
Sistema OCB e do Sis-
tema Ocergs e reforça o 
propósito do movimento 
SomosCoop: tornar o co-
operativismo brasileiro 
mais conhecido pela so-
ciedade e despertar o or-
gulho naqueles que já fa-
zem da cooperação uma 
prática diária.

A Cotriel, a fim de se 
integrar mais às comu-
nidades onde está inse-
rida e devido às restri-
ções impostas pela pan-
demia, resolveu este ano 
retomar as ações do Dia 
C com um mote diferen-
te: as pessoas carentes. 
Na campanha “Coopere 
para Alguém Sorrir”, os 
10 supermercados da 
Cooperativa – Sede, Cen-
tro, em Espumoso, Sal-
to do Jacuí, Alto Alegre, 
Depósito, Campos Bor-
ges, Estrela Velha, Pon-
tão do Butiá, Arroio do 
Tigre e Jacuizinho - terão 
caixas para coleta de ali-
mentos. O prazo de doa-
ções vai até 31 de julho.

A coordenadora e ide-
alizadora da iniciativa, a 
assessora administrati-
va da Cotriel, Ana Bea-
triz Camargo Gava, sa-
lientou que este ano o 
foco serão as famílias 
carentes. “Cada merca-

do vai receber sua do-
ação e após o término 
da campanha, o geren-
te entrará em contato 
com as escolas do mu-
nicípio, que indicarão as 
famílias mais necessita-
das que receberão estas 
doações. O objetivo é fa-
zer uma ação assertiva 
e que atinja quem real-
mente precisa”, explicou.

Dia C em 2020 
no Brasil
Só em 2020, mais de 

7,8 milhões de pessoas 
foram beneficiadas com 
as mais de 2,8 mil ini-
ciativas e ações realiza-
das por 2.226 coopera-
tivas e seus mais de 137 
mil voluntários. Tam-
bém foram realizadas 
ações focadas no com-

bate ao coronavírus. Ao 
todo, 1.383 municípios 
brasileiros registraram 
a força do voluntariado 
cooperativista. Aliás, as 
iniciativas estão alinha-
das aos 17 Objetivos do 
Desenvolvimento Sus-
tentável, propostos pela 
Organização das Nações 
Unidas.

Números no 
Rio Grande do Sul
No RS foram mais de 

1,3 milhão de pessoas 
beneficiadas nos últi-
mos seis anos. Em 2020, 
8.524 voluntários de 
339 cooperativas e en-
tidades parceiras se de-
dicaram em ações que 
englobaram 205 muni-
cípios e beneficiaram 
434.129 pessoas.

Dia C de Cooperar Cotriel terá a campanha 
“Coopere para Alguém Sorrir”

DIVULGAÇÃO

KATIELI KOHLS
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Energia e o impacto de nossas ações

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> CONSCIENTIZAÇÃO As pegadas do ser humano na natureza são capazes de deixar 
marcas por muitas gerações. A produção e o consumo de energia estão entre elas

ENCOMENDA
DE MUDAS

Interessados em encomendar 
MUDAS DE ÁRVORES FRUTÍFERAS, ORNAMENTAIS, 

NATIVAS, DE SOMBRA E TAMBÉM MUDAS DE FLORES, 
podem efetuar os pedidos junto a 

Secretaria de Agricultura com o funcionário Jardel.
 

A encomenda pode ser realizada até dia 30 de julho.

PREFEITURA MUNICIPAL DE

SEGREDO

Apagar as luzes quan-
do sair de um am-

biente, aproveitar a in-
cidência do sol entrando 
pelas janelas e portas, to-
mar banho mais rápido: 
algumas das ações tidas 
como clichês, mas que fa-
zem diferença não ape-
nas no bolso, mas nas pe-
gadas que deixamos no 
meio ambiente. Pode pa-
recer pouco, mas se cada 
ser humano repensar há-
bitos do cotidiano e colo-
car em prática novas ati-
tudes, estaremos contri-
buindo com a nossa e as 
próximas gerações. 

A energia é funda-
mental para a produção, 
para o movimento, ali-
mentação e tantos afa-
zeres cotidianos, sobre-
tudo, após as mais recen-
tes inovações tecnológi-
cas, que cada vez mais 
ocupam espaço em nos-
sas vidas. 

Desenvolvimento 
sustentável
A Agenda 2030, da 

Organização das Nações 
Unidas (ONU), estabele-
ce 17 Objetivos para o 
Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS). Entre 
eles, o de número 7, diz 
respeito a Energia Aces-
sível e Limpa. Até 2030, 
estão entre as metas da 
Agenda, expandir a infra-
estrutura e modernizar 
a tecnologia para o for-
necimento de serviços 
de energia modernos e 

sustentáveis; reforçar a 
cooperação internacio-
nal para facilitar o aces-
so a pesquisa e tecnolo-
gias de energia limpa, in-
cluindo energias renová-
veis, eficiência energéti-
ca e tecnologias de com-
bustíveis fósseis avan-
çadas e mais limpas, e 
promover o investimen-
to em infraestrutura de 
energia e em tecnologias 
de energia limpa; dobrar 
a taxa global de melhoria 
da eficiência energética; 
aumentar substancial-
mente a participação de 
energias renováveis na 
matriz energética global 
e assegurar o acesso uni-
versal, confiável, moder-
no e a preços acessíveis a 
serviços de energia.

Consumo consciente 
da energia elétrica
Foi pensando em aler-

tar sobre os impactos 
causados por nossas 
ações e buscando for-
mar jovens conscientes 

de sua participação no 
mundo, que um projeto 
invadiu as aulas de Ciên-
cias do oitavo ano na Es-
cola Estadual de Educa-
ção Básica Padre Benja-
mim Copetti, em Sobra-
dinho. Um projeto pe-
queno, como menciona 
a professora Silvana Mat-
te Lisbôa, mas com vistas 
em um horizonte cada 
vez mais sustentável.

A partir de uma aula 
introdutória sobre ti-
pos de energia, aprofun-
dou-se o assunto na con-
textualização e usos da 
energia elétrica, com vis-
tas a sensibilizar os alu-
nos do oitavo ano, insti-
gando-os a refletir sobre 
o impacto deste tipo de 
fornecimento de ener-
gia, proveniente de usi-
nas hidrelétricas, sendo 
que no país as principais 
usinas passam constan-
temente por desabaste-
cimento de água, geran-
do a necessidade de ati-
vação das termoelétri-

cas e elevando o preço da 
conta de luz. Os alunos 
foram então convidados 
pela professora a parti-
cipar de um projeto que 
busca desenvolver ações 
apropriadas para otimi-
zação da energia elétri-
ca na escola, diminuindo 
o uso desnecessário dos 
recursos naturais.

Conforme a educado-
ra, os estudantes fizeram 
análises do consumo de 
energia no educandá-
rio e realizaram cálcu-
los para verificar a po-
tência dos ar condiciona-
dos, das lâmpadas e o va-
lor atual do kWh. Com os 
resultados, ficaram im-
pressionados com os va-
lores, que poupados, po-
deriam contribuir com 
outras despesas/inves-
timentos na própria es-
cola e com o auxílio que 
podem dar para a fonte 

geradora de energia, di-
minuindo as agressões 
ao meio ambiente.

Foi realizada, inclusi-
ve, uma entrevista com o 
diretor da escola, Alécio 
Fabiano Marion, a partir 
de perguntas elaboradas 
pelos próprios alunos, a 
fim de compreender as 
demandas e objetivos do 
educandário, no que diz 
respeito ao consumo de 
energia, entre eles a pos-
sibilidade de, no futuro, 
implementar o sistema 
de energia solar. 

A etapa que está em 
andamento no momen-
to é a de produção de pe-
quenos vídeos (para os 
estudantes que acom-
panham a aula presen-
cial ou virtualmente), 
com tema relacionado às 
ações educativas. Após 
avaliação, um vídeo será 
escolhido e encaminha-

do às demais turmas 
através de grupos no 
WhatsApp. Já os estu-
dantes que realizam as 
atividades de forma fí-
sica, em casa, através de 
livros e outros materiais 
pedagógicos, estão pro-
duzindo panfletos sobre 
como os alunos podem 
economizar no retorno 
às aulas.

A iniciativa foi notí-
cia no portal da Secre-
taria Estadual de Educa-
ção (Seduc), uma grata 
surpresa para a profes-
sora. “Trata-se de uma 
‘sementinha’ que acre-
ditamos ver crescer. A 
sensibilização acerca da 
economia elétrica na es-
cola, pode estender-se 
para nossas casas”, en-
fatiza a docente. Na ver-
dade, o projeto até pode 
ser pequeno, mas se cada 
estudante ao visualizar o 
vídeo carregar a mensa-
gem para seus familia-
res, existirão novas chan-
ces de tornar nossas ci-
dades cada vez mais sus-
tentáveis.

Para além da energia 
elétrica, a qual chega na 
maioria de nossas ca-
sas, existem outras fon-
tes de energia, como as 
que mostramos na pági-
na seguinte.

As energias renová-
veis representam bene-
fícios para a natureza, 
uma vez que são aque-
las produzidas a partir 
de fontes que não se es-
gotam ou que podem ser 
reabastecidas. 

Continua...

>> Momento de interação da professora Silvana com os 
estudantes do oitavo ano, durante aula síncrona

>> Capturas de tela de alguns dos vídeos que já foram 
produzidos. Objetivo é sensibilizar para a conscientização

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Energia solar fotovoltaica: 

produção alternativa e eficiente

COVID-19GRIPE - INFLUENZACAMPANHA 
de 

VACINAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

ALERTA IMPORTANTE: O INTERVALO ENTRE AS DOSES DE VACINA CONTRA A 
COVID-19 E INFLUENZA (OU OUTRAS VACINAS) DEVE SER DE NO MÍNIMO 14 DIAS.

Ordenhar as vacas, 
manter o leite refrigera-
do, secar o fumo na estu-
fa, assistir TV, tomar ba-
nho, lavar as roupas: na 
propriedade do agricul-
tor e técnico agrícola, Fe-
lipe Rech, em Arroio Boni-
to, interior de Sobradinho, 
estas atividades e tantas 
outras são feitas utilizan-
do-se da energia solar fo-
tovoltaica, captada através 
da luz solar. 

Em um breve resumo, a 
energia solar é uma fonte 
de energia renovável, que 
contribui para a diminui-
ção dos impactos ambien-
tais. É uma das alternati-
vas para aliviar a escas-
sez no setor elétrico, sen-
do este sistema fotovoltai-
co, gerador de energia lim-
pa e que costuma trazer 
também economia para 
o bolso. 

Rech já sente os re-
sultados do investimen-
to. Trabalhando com produção leiteira, 
em uma média mensal de aproximada-
mente 7 mil litros de leite vendidos para 
cooperativa de laticínios, o produtor ru-
ral diz ter reduzido pelo menos 50% dos 
gastos com energia. “Fiz o investimento 
há uns cinco anos. Peguei um financia-
mento para pagar em 10 anos. Calculan-
do, ao longo de doze meses gastava mais 
de R$ 9 mil com a energia comum, que 

toda vez está aumentando. 
A parcela do financiamen-
to das placas fotovoltaicas 
é de aproximadamente 4,6 
mil por ano”, revelou.

Para ele, os custos me-
nores contribuem em ou-
tros investimentos na pro-
priedade, além do sistema 
favorecer o meio ambien-
te. A instalação só ocor-
reu após analisar e enten-
der os benefícios, além de 
ter a segurança da eficiên-
cia. “Fiz diversas pesquisas 
até definir por qual empre-
sa optaria pelo serviço. O 
apoio/assistência técnica 
depois da instalação é fun-
damental”, acrescentou.

As 28 placas fotovoltai-
cas instaladas geram em 
torno de 1.000 kW/mês. 
Mensalmente, além do fi-
nanciamento, o produ-
tor realiza o pagamento 
de uma taxa e conta que, 
quando há uso da energia 
elétrica da concessioná-

ria, é pago um valor extra. Já nos meses 
que possa vir a ter produção excedente 
de energia solar, os quilowatts se trans-
formam em créditos que podem ser uti-
lizados no período de um ano.

Conscientização e diversificação na 
geração de energia são aliadas na ga-
rantia do abastecimento energético e 
deixam bons exemplos para as novas 
gerações.

Biodigestor há quase 4 décadas
O casal Osvaldo e Marlene Maria Rech, 

de Linha Paulus, interior de Passa Sete, há 
quase quatro décadas não desembolsa di-
nheiro para adquirir um botijão de gás. O 
biodigestor instalado na propriedade da fa-
mília nos anos 1980, fornece até hoje o gás 
necessário para acender os fogões dentro 
de casa e também um liquinho. 

Conforme conta o agricultor, à época 
existia uma campanha para geração de no-
vas fontes de energia no país, como a eó-
lica, a do biodigestor e pequenas usinas. 
“Nós entramos nesta do biodigestor. Na-
quele período construí uma estrumeira e 
pedi informação sobre o biodigestor, pois 
aí ocupava a matéria orgânica não apenas 
para esterco, mas também como fonte de 
energia. Persistimos para levar adiante a 
ideia”, recordou seu Osvaldo.

A construção do biodigestor data de 
1983, algum tempo após ouvir um pro-
grama de rádio que incentivava novas fon-
tes de energia. Com suporte da Emater, im-
plantaram a ideia, que segue gerando re-
sultados. “Sempre mantivemos de oito a 
dez cabeças de gado e é o suficiente para o 
tamanho do biodigestor que temos aqui”, 
reforçou.

A matéria orgânica gerada pelos bovi-
nos (esterco) é carregada e direcionada 
para o espaço do biodigestor (este com 4 
metros de profundidade e todas as espe-
cificidades necessárias ao funcionamen-
to), onde mistura-se com a água e há ativi-
dade de bactérias. A partir desta fermen-
tação, o biogás vai sendo liberado e cana-
lizado. Na propriedade são 92 metros de 
canos para levar o gás até dentro de casa 
e poderem usufruir da energia. “Funciona 
que é uma beleza”, acrescentou dona Mar-
lene. Entre os usos do biodigestor, já serviu 
também para irrigação, através de um mo-
tor estacionário.

A explicação de todo processo, seu Os-
valdo diz começar na planta que serve de 
alimento para os animais. “Ao recolhermos 
os dejetos e colocarmos no biodigestor, ele 
vai resultar no biogás e também, com o que 
sobra, na forma de fertilizante, retorna para 
a planta, que vai se multiplicar. Aí fecha o 
ciclo”, explica o agricultor, no alto de seus 
76 anos de vida, com poucos anos de es-
tudo, mas que sempre se interessou por 
assuntos que agregassem na lida do cam-
po, na sustentabilidade e na vida em geral. 
“O adubo orgânico serve para recompor o 
solo, para produzir o gás que a gente utiliza 

e para produzir alimentos através da recu-
peração do solo, além de tantas outras van-
tagens. É tudo uma engrenagem”, ressaltou.

Segundo o casal, o biodigestor existen-
te na propriedade é o único do qual pos-
suem conhecimento que esteja em fun-
cionamento na região. Ao longo das déca-
das, receberam inúmeras visitas de estu-
dantes de escolas, universidades e profis-
sionais, para verem de perto o funciona-
mento do equipamento. Durante a pande-
mia suspenderam temporariamente as vi-
sitas. “Enquanto estivermos aqui, vamos 
cuidar”, reforçaram. 

Das crianças aos idosos, todos podem 
contribuir, fazendo valer o uso racional 
da energia e das demais fontes vitais para 
nossa existência e manutenção do planeta.

FOTOS: NATHANA REDIN
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24/06.....0,5000%   26/06.....0,2019% 

25/06.....0,5000%   27/06.....0,2019% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
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R Comercial 25/06 Paralelo 25/06

R$ 4,96 R$ 5,16

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 153,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 215,00 min

R$ 13,25

R$ 80,00 min

R$ 7,85 min

R$ 10,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,95 min

R$ 164,00 max

R$ 89,00 max

R$ 320,00 max

R$ 90,00 max

R$ 10,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,50 max

R$ 5,70 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 901,032
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 25/06                    R$ 6,11

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 18°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 275,50mm   Junho 78mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

14°

Um ano depois do primeiro caso 
de Covid-19 em Sobradinho

>> PANDEMIA   Próxima quinta-feira, 1º de julho, marca 
um ano desde que foi confi rmado o primeiro caso do novo 
coronavírus no município

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

ANNE CALHEIRO

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Tinham se passado apro-
ximadamente cinco me-

ses do início da pandemia 
no Brasil, e com o aumento 
de casos no Estado, todos 
sabiam da possibilidade do 
vírus chegar a todos os mu-
nicípios do Rio Grande do 
Sul, mas ainda não era pos-
sível precisar quando isso 
aconteceria. Com o vírus já 
circulando na região Centro 
Serra, e inclusive fazendo a 
primeira vítima no municí-
pio de Tunas, foi no primei-
ro dia de julho de 2020 que 
a tão temida informação 
chegou: “Sobradinho regis-
tra o primeiro caso de coro-
navírus”. A partir do aconte-
cido, as restrições intensi-
ficaram, muitos casos sus-
peitos e confirmados surgi-
ram e, infelizmente, vítimas 
da doença começaram a ser 
contabilizadas. Conforme a 
enfermeira Angélica Dalla-
zen, o ano de 2020 encer-
rou com 380 casos positivos 
e dois óbitos registrados no 
município.

A enfermeira salienta 
que agora, quase um ano 
depois, a quantidade de ca-
sos praticamente quadru-
plicaram, assim como o nú-
mero de óbitos também au-
mentou. Ela acrescenta que 
desde o início da pandemia 
está muito difícil manter os 
casos positivados em isola-
mento domiciliar, havendo 
uma falta de conscientiza-
ção muito grande da popu-
lação. Angélica explica que 
tanto para ela, como para 
todos os colegas, está sen-
do um momento de extre-
ma dificuldade, com unida-
des de saúde sempre lota-
das e com muitos casos de 
síndrome gripal. 

Segundo a enfermeira, 
é preciso seguir adotando 
as medidas de prevenção. 
Ela afirma a importância 
da vacinação, mas ressal-

ta que mesmo vacinados é 
preciso seguir usando más-
cara, álcool gel e manten-
do o distanciamento social. 
“O principal fator que in-
fluencia na transmissão é o 
contato com pessoas infec-
tadas, então, quanto mais 
pessoas estiverem aglome-
radas em um local há mais 
propensão das pessoas ad-
quirirem a doença, por isso, 
é muito importante evitar 
festas clandestinas”, lembra.

O atual secretário de Saú-
de, Idelfonso Barbosa, des-
taca que nesses quase 365 
dias do surgimento do pri-
meiro caso confirmado en-
tre a população sobradi-
nhense, a Covid-19 mui-
to abalou, e segue abalan-
do a maioria dos segmen-
tos de alguma forma, mui-
tos para pior, e poucos para 
melhor. “No entanto, enten-
do que em alta escala, a pan-
demia se mostra responsá-

vel por uma enorme, senão 
a maior, quebra de paradig-
mas de todos os tempos, 
tanto na nossa vida pessoal 
quanto na profissional. So-
zinho, o novo coronavírus 
alterou a nossa maneira de 
viver e trabalhar, e acredito 
que para sempre. Além de 
ter promovido transforma-
ções na economia, e acima 
de tudo, na condução das 
ações relacionadas à saúde 
no mundo todo, e em Sobra-
dinho não está sendo dife-
rente”, disse.

De acordo com Barbosa, 
é preciso confiar em dias 
melhores e acreditar que há 
esperança. “Mas, sendo oti-
mista, estou – como a abso-
luta maioria dos brasileiros 
–, confiante em relação aos 
próximos meses, e essa es-
perança me chega todo dia 
através de conversas e tro-
cas de mensagens com pro-
fissionais da saúde, da in-
dústria e do setor econômi-
co. Então, com todo o apren-
dizado desse primeiro ano 
de convivência com esse ví-
rus devastador, tenho a con-
vicção de que, logo ali, es-
taremos muito mais fortes 
e preparados para os pró-
ximos desafios, pois o povo 
superense nunca foi de 
‘frouxar o garrão’!”, afirma.

Atualização
Quase um ano depois, conforme a atualiza-

ção desta última semana, em Sobradinho já fo-
ram confirmados 1.576 casos, dos quais 1.497 
estão recuperados e 52 permanecem ativos. 
Também foram registrados 27 óbitos. No mo-
mento, três pacientes estão hospitalizados, 
três estão internados em UTI; e dois suspeitos 
aguardam resultado de exames.

Esperança 
Conforme informações obtidas nessa quin-

ta-feira, 24 de junho, no site da Secretaria Es-
tadual da Saúde, em Sobradinho já foram apli-
cadas  8.334 doses da vacina contra a Covid-19, 
sendo 5.923 referentes a primeira dose, e 2.411 
da segunda. A estimativa é de que aproximada-
mente 39,3% da população do município já te-
nha recebido a primeira dose do imunizante, e 
16,1% já recebeu a segunda aplicação.

>> Vacinação é sinônimo de esperança no combate ao vírus
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